

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 150
 En las provincias de Valencia, Aragón y Castellón, trimestre... Ptas. 450
 En el resto de España, trimestre... Ptas. 600
 Número del día: 5 céntimos.
 Número extraordinario: 10 céntimos.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 céntimos de peseta la línea.
 En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
 Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de cooperaciones. Una peseta la línea.
 Sugetos mortuorios. Varía según el caso.
 Redacción y Administración: Mar. 29



**D. O. M.
LA SEÑORA**

Doña Amparo Altet y Llombart

DE ROGLÁ

falleció á la una y media de la madrugada de ayer

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Gervasio Roglá; sus hijos doña María, doña Teresa, doña Amparo, doña Josefina, doña Consuelo, doña Concepción y D. Vicente; su madre doña Desamparados Llombart y Orduña, hermanos doña Trinidad y D. Benito, hermanos políticos, primos sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y ruegan encomienden su alma á Dios y asistan al funeral que en sufragio de la finada se celebrará hoy, á las once, en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente (calle de Isabel la Católica).

Todas las misas que se celebrarán hoy en la indicada parroquia, serán también en su sufragio.

Mañana lunes y ocho días siguientes, á las doce, tendrá lugar la Misa y Rosario en el camarín de la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, á intención de la finada.

Los Excmos. y Rvdmos. señores cardenal primado de Toledo, arzobispo de Valencia y obispo de la Seo de Urgel, han concedido las indulgencias acostumbradas.

El temporal en el mar

Tres marineros de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, perecen en cumplimiento de su deber.

Otras noticias

El temporal que desde hace algunos días está azotando nuestra región, se recrudeció ayer de manera violentísima. La temperatura descendió considerablemente, y el viento Nordeste adquirió por la mañana extraordinaria fuerza. Parecía que nos halláramos en el corazón del invierno.

Los efectos del tiempo se dejaron sentir muy especialmente en el mar, que presentaba imponente aspecto.

Las olas batían con fuerza la escollera y levantando verdaderas montañas de espuma, iban á parar al interior del puerto. Las naves fundeadas en el mismo, reforzaron las amarras, y las autoridades marítimas adoptaron las necesarias medidas por si había que prestar auxilios.

Poco después de las tres de la tarde, empezaron á verse frente á la bocana del puerto algunas barcas pescadoras del *buu* que pretendían entrar, sin poder conseguirlo. Las familias de los pescadores, presas de la natural angustia, empezaron á acudir á los muelles, reuniéndose á los pocos minutos algunos centenares de personas, la mayoría mujeres, muchas de las cuales lloraban la suerte de los seres queridos.

Los presidentes de las Sociedades pescadoras se presentaron en la comandancia de Marina, asegurando que había algunas embarcaciones en peligro y que era urgente prodigarles socorros. Como todo el personal de la comandancia estaba ya dispuesto, inmediatamente se dieron las órdenes oportunas para que saliera el material de salvamento de naufragos, y poco después se hizo á la mar el vaporcito "Salvador" con el material necesario.

A lo lejos veíanse algunas barcas con las velas destrozadas que luchaban con el oleaje. Parece que dos de ellas fueron arrastradas por el vendaval hacia la Albufera.

A las cuatro y media empezaron á entrar, por su propio esfuerzo, mientras que desde el puerto se veía que otras más lejanas, que debieron encontrarse en verdadero peligro, trasladaban la tripulación al mencionado bote salvavidas. También remolcó algunas barcas.

Como se desconocía la suerte de muchas de ellas, la ansiedad por lo que les hubiera podido ocurrir, era grandísima, pero afortunadamente los tripulantes de las barcas que llegaron traían noticias optimistas, asegurando que no había ocurrido ningún siniestro.

A las cinco y media de la tarde, desde el puerto se vió que varias barcas del *buu* luchaban con el mar, intentando en vano ganar el puerto. Inmediatamente el vapor "Salvador" y un bote salvavidas de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, denominado "Arias de Miranda", salieron en auxilio de las barcas, algunas de las cuales encontrábase ya en el arriepuerto.

Trabajaban el "Arias de Miranda" tres marineros y el patrón, y además de los remos llevaba la vela. El "Salvador" se dedicó á trasladar los marineros á las barcas que se encontraban en el arriepuerto, mientras que el bote "Arias de Miranda" se dirigía á otra barca que á una milla aproximadamente del puerto, intentaba en vano ganar éste.

Cuando el "Arias de Miranda" estaba ya cerca de la barca, un golpe de mar lo hizo zozobrar, volcándolo. La construcción especial de estos botes, que van rodeados de cámaras de aire, hace que sean insubmersibles, pues si el oleaje ó el viento los vuelca, vuelven á recobrar su posición normal, pero ayer, al ocurrir el accidente, se mojó la vela, y por esta fatal circunstancia no se pudo de nuevo á flote inmediatamente. Los marineros, viendo el peligro en que se encontraban, cortaron el palo de la vela, recobrando entonces el bote la posición normal.

Entonces vieron que faltaban á bordo tres hombres, el patrón y dos marineros. El bote que había quedado sin vela, no pudo acudir en auxilio de los marineros sumergidos, que perecieron ahogados.

En vano los marineros supervivientes lucharon, á fuerza de remo, para vencer el oleaje. El oleaje arrastró al "Arias de Miranda" hasta la playa de Pinedo, donde quedó embarrancado, saltando los tripulantes á tierra salvos. En una barraca denominada del *Capellá* se prestó auxilio á los naufragos, facilitándoseles ropas y telefonando á la comandancia lo que ocurría. También se pidieron ropas para algunos marineros.

Como en la comandancia ya tenían noticias de lo ocurrido, el señor comandante ordenó que salieran cuatro marineros al mando del contramaestre don Angel Rodríguez Lago y algunos prácticos á prestar los necesarios auxilios. Asimismo acudieron á la playa mencionada el presidente de la Sociedad de Naufragos don Gregorio Nacher con algunos vocales de la misma. Dos horas más tarde regresaban al puerto todos ellos, en unión de los naufragos, después de dejar el "Arias de Miranda" convenientemente amarrado y depositados la mayoría de los objetos que había á bordo en la mencionada barraca del *Capellá*.

Como para antes al salvamento de los marineros del "Arias de Miranda", como á la recogida de otros los carabineros de servicio en la playa de referencia.

El patrón de la barca se llamaba José Beltrán, tenía 56 años, casado y tenía cuatro hijos, un niño y tres niñas. Los marineros llamábase José Fos y Manuel Martínez, eran también de edad avanzada, y estaban casados. Todos los ellos eran vecinos del Caballal.

La noticia de la desgracia circuló con extraordinaria rapidez por los poblados marítimos, dando lugar á que en las horas más esperadas noticias y aumentando la zozobra entre aquel vecindario.

Como decimos más arriba, los marineros pidieron por teléfono se les enviase ropas. Esto dio lugar á un episodio conmovedor. Una joven hija de un marineros de los que tripulaban el bote se presentó llorando en la comandancia, preguntando dónde podía encontrar á su padre para darle un hatillo de ropa que llevaba debajo del brazo. Se le dijo á la muchacha que en la playa de Pinedo, dándole detalles precisos del lugar donde había embarrancado el "Arias de Miranda". La muchacha emprendió el camino sola, pero afortunadamente se encontró por el camino con los carros que conducían á los naufragos, entre los que figuraba su padre.

Aboche quedaron fundeadas en el arriepuerto seis parejas del *buu*, cuatro grandes y dos pequeñas, que fueron auxiliadas por el "Salvador". Fuera del puerto se veían, al cerrar la noche, otras diez ó doce parejas, que serán remolcadas hoy á primera hora, por el vapor citado.



Doña Victoria Soriano Hernández

Viuda de J. Llop, del comercio,

falleció ayer, á las siete de la tarde,

á los 75 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos D. José María y D. Manuel, sobrino D. Pascual Roselló; hijas políticas doña Encarnación Jiménez y doña María Cots; nietos, hermana, primos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan irreparable pérdida, y agradecerán asistencias á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las tres y media de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Zurzardos, 10 y 12, al Cementerio general.

Se ruega no asistan coches. El duelo se despide en la plaza de San Agustín.

ASUNTOS DEL DÍA

Ayer eran más optimistas las impresiones respecto á la cuestión política. Sin que se sepa la causa, en los círculos políticos de Madrid, soplaban vientos de bonanza. Los correspondientes telegráficos recogían esta nota optimista, pero sin adelantar una palabra respecto á la manera cómo terminará el conflicto planteado entre el gobierno y las minorías.

Todos parecen deseosos de un arreglo, y en ello trabajan algunos de los más conspicuos ministros. A medida que pasa el tiempo se fortalece la idea de que no pasará nada, y de que el gabinete presidido por el señor Dato continuará al frente del Poder.

En la sesión del Congreso de ayer habló sobre las reformas militares el señor Cambó, el cual pronunció un discurso muy concienzudo, sin las estridencias de otros oradores, discurso que fué contestado, con argumentos muy decisivos, por el ministro de la Guerra, señor conde del Serrallo.

Por si eran pocas las minorías en nuestro Parlamento, hay que anotar ahora una más, la republicano-nacionalista.

Nuestro Congreso, actualmente cuenta con once representaciones parlamentarias, que son las siguientes: la liberal, la democrática, la tradicionalista, la integrista, defensa social, nacionalista, regionalista, socialista, republicano-conjuncionista, republicano-radical y reformista.

No creemos que se haya llegado nunca á una subdivisión tan grande en nuestros partidos políticos. El afán de ser cabeza de ratón es en nuestro país tan grande, que muchas veces se subordinan los intereses nacionales al deseo de formar un grupito.

Y hay que tener en cuenta que muchas de estas representaciones parlamentarias solo tienen un limitadísimo número de diputados que lleven su voz.

Impuesto sobre el aumento de valor de los bienes inmuebles

También es nuevo en nuestro régimen económico, el que nada previene en favor del propietario cuando el inmueble desmerece, y cuya exacción produciría verdadera perturbación para la propiedad rústica y urbana. El mayor valor lo constituye, según el proyecto, la diferencia entre el de adquisición y el de enajenación, dándose reglas para evitar ocultaciones.

El tipo de tributación sería el de un 10 por 100 sobre el aumento, girándose por las oficinas liquidadoras del impuesto de derechos reales, siendo exigible sobre las fincas á que el aumento de valor se refiera, la nota en los respectivos documentos tendría el carácter de obligatoria para los debidos efectos en los centros oficiales y tribunales.

Modificación y ampliación de los recursos de los Ayuntamientos de capitales de provincia y pueblos asimilados

El proyecto nuevos recursos en favor de los Ayuntamientos como arbitrios extraordinarios, restándose otros, no teniendo los nuevos limitación en clase y cuantía, quedando su autorización á la competencia ministerial.

Dada la importancia de este proyecto, no cabe, dentro de los límites de estas indicaciones, el detallar, sin perjuicio de que se trate del mismo por separado en otra ocasión.

Para ultimar estos datos, sin perjuicio de ampliarlos, se transcribe á continuación el telegrama recibido por la Cámara de la Propiedad, contestando al dirigido por el expresado organismo.

Presidente Congreso diputados á presidente Cámara Propiedad Urbana.—Transmito desde luego comisiones que entienden proyectos ley complementarios presupuestos deseos esa Cámara de que se abra información sobre los mismos.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Lovanza,"

20 noviembre 1915.

Telegramas de la Península e islas de Madeira y Canarias.

Situación general.—De nuevo se ha producido un extraordinaria rapidez un radical y profundo cambio en el sistema atmosférico en condiciones difíciles siempre de prever, é imposible, puede afirmarse, ahora, sin observaciones en Francia é Inglaterra.

En efecto; propagada desde el Norte ha llegado una gran subida barométrica, estableciendo desde presiones altas, en toda la extensión de dicho lado Norte; las mayores se registran por el Cantábrico (772 mm.); y un robusto anticiclón debe existir sobre Francia y más allá. Ante la ola de avance de las altas presiones y de los vientos Norte al Nordeste, se ha originado, *in situ*, en nuestras latitudes, cual los remolinos ante el primer empuje de las corrientes de las aguas, una bien definida depresión ó torbellino, cuyo centro (760 mm.), radicaba esta mañana entre nuestras costas, las Baleares y Argelia.

Categoría M. (Marítima).—Régimen M.-I.

Ampliación.—Con solo los datos de la Península, de ayer, era posible señalar el avance del ascenso barométrico. No había más síntomas sospechosos que la existencia de altas presiones al Oeste de Portugal, y la uniformidad de las mismas en la Península. Por ello dimos la nota de la inseguridad del tiempo, que ponía además de manifiesto, la formación de un *pallium* cirroso y la poca firmeza del viento y de las nubes inferiores. Por la tarde comenzó, en Valencia, á bajar con rapidez el barómetro.

El cambio atmosférico se ha acusado en nuestra región, por el descomulgamiento súbito y peligroso para la navegación de vientos fuertes de los rumbos del Norte, en la madrugada, á ráfagas locas é indecisas, que al fin arrembararon al primer cuadrante, con borrascas de lluvia (nieve en las alturas) y descenso de temperatura.

La situación atmosférica, traducida en la Categoría Marítima, se presenta, en suma, hoy, con los caracteres típicos, cual no se habían dado en mucho tiempo, de un violento temporero de Levante con mucha mar y lluvias en el litoral y sus vertientes inmediatas, tendiendo á ser más abundantes en la cuenca del río Albufera y sectores meridionales.

Lluvias.—Barcelona 40 mm.; Observatorio del Ebro 14; Castellón 2; Villarreal 3. En Valencia hasta las tres de la tarde 65 mm.

Datos completos de los días 17 y 18: Agosto 185 mm.; Agres (Convento) 15; Albufera 12; Albentique 73; Alcaira (D. H.) 116; Alfara de Algimia 236; Alhorrines de Onteniente (Cups) 14; Almansa 96; Almetara 215; Amposta 125; Anna 8; Ayora 75; Barcheta 56; Benagüer 10; Benifayó 254; Beniganim 68; Benisa 69; Biar 121; Calahorra 37; Callosa de Ensarriá 23; Camporrobles 82; Cervera del Maestre 14; Chiches 269; Denia 86; Chelva (D. H.) 15; Chiva 182; Faura 27; Fuente la Higuera 435; Gorga 16; Guadamar 123; Guardamar 234; Jávea 11; Jumilla 14; Montserrat 26; Observatorio del Ebro 8; Onda 24; Orihuela 223; Pezo 82; Rafelbuñol 172; Rellou 88; Requena 13; Santa Magdalena de Pulpis 135; Sanjo Espinillo 344; Segorbe 262; Siete Aguas 22; Sinar-

La labor del ministro de Hacienda

Nueva contribución y aumento de impuestos

Las reformas tributarias que lleva en proyecto el señor ministro de Hacienda, y de las que se está ocupando la Cámara de la Propiedad con la atención que requiere asunto de tanta trascendencia, producirían verdadero trastorno económico caso de ser leyes, para los que contribuyeran al levantamiento de las cargas del Estado y Municipio, cuyo trastorno se evidencia fijando la atención sobre los que podrían producirse por los proyectos que luego se indican.

Este mal llegaría, no solo á los grandes capitalistas y propietarios, si que también á los que, disfrutando de bienes, no pasan de ser clase media.

Para demostrar lo afirmado, basta indicar lo más importante sobre cada uno de los proyectos de que se trata.

Contribución general sobre patrimonio

Esta contribución inicia orientaciones en el sentido de que se tribute directamente sobre el capital, simultaneándose con los actuales gravámenes sobre la renta. Transformación tan radical y sin precedentes parlamentarios, se intenta implantarla englobada en la discusión penúltima de unos Presupuestos.

Estarian sujetos á esta contribución, salvo raras excepciones, toda clase de personas y bienes, pagando el tipo de un entero cincuenta céntimos por mil; constituyendo obligación de carácter personal transmisible á los sucesores, hasta donde alcanzasen los bienes hereditarios del causante.

Impuesto de derechos reales

Se aumentan los tipos contributivos con la novedad de imprimir carácter progresivo á las sucesiones directas, pudiendo llegar hasta el 4 por 100 y á las de los cónyuges, por las que podría percibir el Estado hasta el 625 por 100. Quedarían equiparados los colaterales de quinto y sexto grado á los extraños, pudiendo tributar también por el sistema progresivo, hasta el 20 por 100.

Ateneo Pedagógico

En el Ateneo Pedagógico se celebró ayer tarde la solemne sesión de apertura del presente curso.

El acto comenzó poco después de las seis, ocupando la presidencia el ilustre catedrático de esta Universidad doctor Zumalacarrregui, con don Rafael Rodríguez de Cepeda y otras distinguidas personas que ocuparon el estrado.

El secretario leyó una razonada Memoria, en la que dió cuenta de la labor realizada durante el pasado curso por el Ateneo Pedagógico, haciendo referencia al discurso del doctor Bermejo en el acto inaugural y á las admirables conferencias de los señores Zumalacarrregui y Claver, á las excursiones realizadas, etc. Fué muy aplaudido.

El presidente hizo la presentación del catedrático señor Gómez González joven profesor de Derecho político en esta Universidad, que viene precedido de extraordinaria fama. Tuvo frases de elogio para el señor Gómez González, y definió la personalidad de éste.

El distinguido catedrático señor Gómez, encargado del discurso de apertura, ocupó la tribuna, y su presencia fué acogida con grandes aplausos.

Dijo que, considerando un deber acudir á prestar apoyo á las obras de cultura, una de las formas del amor á la patria, no había dudado en acudir á la tribuna del Ateneo. Se lamentó del incumplimiento de la ley de enseñanza, del atraso de ésta en nuestra nación, la cual dijo que solo es civilizada en apariencia. Agradeció la designación para pronunciar el discurso de apertura, y dedicó grandes elogios á los señores Zumalacarrregui y Fenollera, cuya obra es tan fecunda.

Habló de que no solo era necesario preocuparse del problema de la enseñanza, sino también del de la educación y del de la educación cívica, el más descuidado de todos.

Habló de que los antiguos se preocupaban más de este problema, y así los escritores de más valía daban obras para la educación de los Principes. "Hoy—dijo—el papel de príncipe se ha subdividido en millares de papeletas electorales. Hoy ya no tienen razón de ser esos tratados de educación para príncipes, porque cuando veais uno de esos niños que con los libros debajo del brazo va á la escuela, debéis pensar que es un príncipe de España, uno que puede empuñar las riendas del Estado y puede ser árbitro de los destinos de la nación."

Concretando habló de los vicios del sistema de nuestras elecciones, y expuso la forma de evitarlos, poniendo en parangón nuestros procedimientos con los de Bélgica, nación que dijo, era, el verdadero laboratorio social de Europa.

EL ESTADO DEL MAR Á LA MADRUGADA

Una última hora de la madrugada ha amainado el temporal. El viento Norte continúa soplando con furia, y según opinión de la gente de mar, hoy es casi seguro que persista el mal tiempo, si bien podía cambiar el aire, y en tal caso, sufrir también un cambio radical el estado del mar. Celebraremos que así sea y no haya que lamentar nuevas desgracias personales.

CRÓNICA TEATRAL

PRINCIPAL

Creemos que en punto á técnica, la comedia dramática, en cuatro actos, titulada *Los hipocritas*, que ayer se estrenó, con aplauso general, corresponde á la edad antigua del teatro, y que, en su autor, el señor Henry Jones, debe ser una especie de Foa Iguibide, inglés, pero sin el calor de *apostolado* que este señor ponía en sus obras, y sin la pasión, que aun arbitrariamente puesta y excitada, hacía de las obras del autor español, unas obras interesantes.

Y la vulgaridad del lenguaje en que está escrita *Los hipocritas*, no sabemos si atribuirlo al señor Jones ó al traductor señor Maristany. Para no equivocarnos del todo, lo pondremos en la cuenta de los dos...

A pesar de estos reparos insignificantes, la obra tuvo buen éxito. Hay una figura—la del pastor protestante señor Sennel—que se captó las simpatías del público á costa, claro está, de los demás personajes, que el autor ha ensombrecido con la más absurda é innecesaria de las hipocresías, porque así todo un pueblo se dobla á la autoridad y al poder de aquellos *hipocritas*, por qué sentir miedo ante una débil mujer, abandonada? El público siguió con evidente interés el desarrollo del drama, cautivado por aquel afán por la verdad del pastor Sennel; los arreglos de nobleza de Elena y Leonardo y el camino de dolor que sigue el personaje á que dió vida, con sus excepcionales dotes artísticas, la señora Mollgosa.

Esta, como el señor Villagómez, secundados noblemente por la señora Sánchez y la señorita Gasta y Esquivel y V. La Riva, fué aplaudida y se consiguió, al final de los últimos actos, llevar al telón varias veces.

APOLO

ESTRENO DE "PACTO DE LAGRIMAS"

A la brillante serie de películas exhibidas en este teatro en la actual temporada, todas de extraordinario éxito, hoy que añadir la proyectada anteaer, por primera vez, que pertenece á la segunda serie de las impresionadas por la sin rival ballarina española Tórtola-Valencia, que y lleva por título el que encabeza estas líneas.

La película "Pacto de lágrimas", aparte su argumento interesante y presentación lujosa, tiene la novedad de que muchos de sus intérpretes son conocidos de nuestro público, ya que el protagonista está á cargo de un artista valenciano muy conocido: Emilio Armengod, que se revela como un *posseur* consumado.

Otras caras conocidas se ven en el numerado.

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

CONCEJALES PROCLAMADOS

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3.º del real decreto de 24 de marzo de 1891, ha quedado expuesta al público, en el sitio de costumbre de las Casas Consistoriales, la lista de los concejales electos, proclamados por la Junta municipal del Censo, en el escrutinio general de las últimas elecciones, verificado el jueves último.

Las reclamaciones sobre la incapacidad de los proclamados se admitirán hasta el día 27 de los corrientes.

ANUNCIO

Terminadas las listas cobratorias de los arbitrios de extracción de aguas sucias y alcantarillado de Pueblo Nuevo del Mar, han quedado expuestas al público, por término de diez días, en la secretaría del Ayuntamiento (sección de Hacienda), para que los interesados puedan examinarlas y exponer lo que estimen pertinente.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios carnes 7.050'77 pesetas; por inspección veterinaria, 220'77; por peaje, 56'10.
Total: 7.336'64 pesetas.

CONFERENCIAS CIENTÍFICAS

En el Paraninfo de la Universidad

Los días del 23 al 30 de los corrientes, el director del Laboratorio Químico del Ebro, dará una serie de conferencias, organizadas por el Centro Escolar y Mercantil, las cuales versarán sobre "La Ciencia Química y el Progreso Moderno".

Las conferencias serán seis. He aquí el plan de las mismas:

LA NACION:
 1.ª La ciencia química y el progreso nacional.
 2.ª La ciencia química y la ciencia de los explosivos.
 3.ª La ciencia química y la terapéutica.
 LA REGION:
 4.ª La ciencia química y la industria valenciana.
 5.ª La ciencia química y la agricultura valenciana.
 LA FAMILIA:
 6.ª La ciencia química y la vida doméstica.

Estas conferencias se darán en el Paraninfo de la Universidad, á las siete de la tarde.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Valencia

—El delegado de Hacienda de Barcelona, ha circulado, según leemos en la prensa de aquella capital, la siguiente nota oficiosa:

—El director general del monopolio de cerillas ha dispuesto una inspección de las cerillas que están a la venta en las expenditorias y encontrando algunas cerillas defectuosas (55 de las 77 que se reconocieron), ordenó que sean recogidas y cambiadas por otras que no tengan los efectos é inconvenientes de que se queja el público.

Se ha reiterado al delegado para la venta las instrucciones dadas á fin de que en cuanto observe en la labor deficiencias como las de ahora, proceda desde luego al canje de las cerillas, y también se ha reiterado á la fábrica la orden terminante de que vigile y se esmere en las labores que produzca, siendo de su cuenta el canje de las que motivan esta medida y las que en lo sucesivo puedan no reunir las condiciones de recibio.

No estaría de más que en Valencia se hiciera algo parecido porque, realmente, la calidad de las cerillas es de las que reclaman la enérgica intervención de los delegados para la venta y de Hacienda.

—El ministerio de Marina publica los siguientes avisos, que interesan á los navegantes:

—Inglaterra. —Newhaven. — Clausura del puerto. — Se pone en conocimiento de los navegantes que, por orden del Almirantazgo, queda cerrado el puerto de Newhaven á todos los buques de comercio, salvo para aquellos empleados en el servicio del gobierno y para los que con anterioridad habían obtenido permiso para entrar del oficial responsable (Division Naval Transport Officer de Newhaven).

Mar del Norte. —Inglaterra. —Costa Este. — Ningún barco debe, hasta nueva orden, entre las 8 h. de la noche y las 3 h. 30 m. de la madrugada, hacer rumbo en ningún sentido hacia la región de los canales: Edimburgo, Black Deep, Ooze Deep del Támesis, limitada al Oeste por el faro de Chapman y al Este por la boya luminosa Sunk Head, ó una línea que une las boyas South Long Sand y East Shingles.

Los barcos fondeados entre estos límites no deben mostrar ninguna luz entre las 8 h. de la noche y las 3 h. 30 m. de la madrugada.

—La cotización oficial de las subsistencias en Valencia fué ayer la siguiente:

Trigos, de 36 á 40 pesetas los 100 kilos.

Harinas, de 45 á 51.

Alubias, de 59 á 60.

Patatas al por mayor: De Aragón, á 15 nuevas, á 14'50, y blancas, de Gandia, á 14.

Ganados en canal: Vaca, á 2 pesetas kilo. Lanar, á 1'95, y cerda, á 2'05.

Al detall en carnicerías:

Vacuno: Filete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, á 2'80; de segunda, á 2'40 y de tercera, á 2; con hueso, de primera, á 1'60; de segunda, á 1'20.

Lanar: "Cabets", á 2'80; chuletas sin torna, á 2'70; pierna, á 2'40, y espalda, á 2.

Cerda: Lomo, á 3'50; magro, á 2'80; costillas, de 2 á 2'20; tocino, á 2, y manteca, á 2.

—PIELES.—Los últimos modelos y precios como en la fábrica, en el comercio del Labrador, Mercado, 9.

—Con el ceremonial de rúbrica se verificó ayer la purificación de la iglesia parroquial castreña, que fué clausurada con motivo del suicidio de un individuo.

El acto religioso lo celebró el señor cura de la parroquia de San Esteban, don José Puig, con el vicario don Enrique Roca, por ser la iglesia castreña hijuela de dicha parroquia.

El capellán castreño don José Sanz encontró incrustadas en la pared de la capilla dos balas, que por hallarse próximas al sitio en que él se encontraba el día de autos, guarda, en señal de gratitud á la Divina Providencia, que le libró de una desgracia.

—Se suplica á los señores médicos, veterinarios y dentistas de la capital, se dignen pasar nota á la farmacia de San Antonio, antes del 26 del corriente, de los cambios de domicilio que hayan tenido lugar durante el año para consignarlos en el Almanaque con que obsequia á sus clientes.

—El presidente de la Diputación, señor Polo de Bernabé, en unión del contador señor Carbonell, dedicaron la mañana de ayer á expedir apremios contra los Ayuntamientos morosos en el pago del contingente.

—CASA AMADOR.—La venta de artículos de liquidación continúa toda la temporada de invierno.

—El gobernador civil ha aprobado los presupuestos municipales para 1916 de Olcoan, Almusafes, Llosa de Ranes, Silla, Rafelbunol, Benagéber, Fuente la Higuera, Sempere, Bolnisi, Lugar Nuevo de San Jerónimo, Corbera de Alfrós, Puebla de Benaguacil, Puzos y Carcagente.

—RADIUM.—Dr. Casanova Dalff, Cáncer, Lupus, angiomias, nevi, etc., San Vicente, 451. Entrésuelos y bajos.

—Ayer celebró sesión la comisión mixta de Reclutamiento, despachando varios recursos de quintas del actual reemplazo y anteriores é informó algunos expedientes de trámite.

—GRANULACIONES.—Garantiza la curación el oculista Dr. Boquera. Caballeros, 24.

—En el correo de Madrid llegaron ayer el general señor Vallejo, don José Moroder, el diestro Juan Belmonte y el banderillero Magrinas.

En el ascenso de esta misma línea marcharon don Ramón de Castro y don José Montesinos Checa.

—Ayer andará en el rápido de Alcoy el diestro Belmonte, donde toreará esta tarde la última corrida de la temporada.

—MANTAS DE LANA Y DE ALGODÓN.—El mejor surtido y precios baratísimos, en el comercio del Labrador, Mercado, 9.

—Por la Diputación provincial ha sido señalado el día 24 de enero próximo para subastar la reparación y conservación de las carreteras de esta provincia.

—Nájera, dentista; Barcas, 14, principal.

—En la iglesia parroquial de San Esteban se celebrará mañana, con gran solemnidad y brillantez, la fiesta que anualmente organiza el Colegio Notarial de esta ciudad. Se cantará una solemne misa, estando el sermón á cargo del elocuente orador sagrado Padre Pomer, dominico.

Una comisión de notarios, formada por el decano y secretario de dicho Colegio, visitó al presidente de la Audiencia y demás señores que componen la Sala de Gobierno, invitándoles al acto religioso.

—Ensayad los que seáis artríticos y padecéis de clática, gota, reuma, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., la "Piperazina doctor Grau" y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

—En la Caja de la Diputación se recaudaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades: 795'83 pesetas del Ayuntamiento de Paterna; 748'04 del de Mellana; 495'19 del de Mellana, por atrasos, y 267'83 del de Benlopa.

—La Banda Municipal de música interpretará hoy, de 11 á 13, en la Glorieta, el siguiente programa:

Primera parte: "Poppies", marchá, Neil Moret.—Ballets de la ópera *Farmors*: a) Allegro, b) Allegro moderato con moto, T. H. Hensel.—*Sansón y Dalila*, selección, Saint Saens.

Segunda parte: *Los maestros cantores de Nuremberg*, ópera, Wagner.—"Andante con moto de la quinta sinfonía", Beethoven.—"Tema", para piano (primera vez), Andrés.—"Cazadores de Cataluña", pasodoble, Tolda.

—Ayer, en el expreso de Madrid, llegó á nuestra ciudad el reverendo Padre Eduardo Vitoria (S. J.), director del Laboratorio químico del "Cada cuadro habla por sí".

El objeto de su viaje es dar una serie de conferencias en las que se explicará el Programa de la Unión de los dos mundos lectores podrán ver en otro lugar del periódico.

—MANTELETAS Y VALONAS.—Las hay de lana merina y precios como nadie, en el comercio del Labrador, Mercado, 9.

—Ha sido clasificada como de beneficencia particular la Fundación de don Vicente Roig y Martínez, de Valencia, quedando confirmados en los cargos de la junta el director de la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos y los consiliarios don Santiago García y don Gonzalo Salvá. Además, se ha dispuesto que los bienes sean convertidos en títulos de la Deuda intransferible, según ordena la vigente ley.

—Primer preparado español premiado con medalla de oro. Extracto Malta del Doctor Reus. Reconstituyente tónico-nutritivo y digestivo. Farmacia plaza Santa Catalina, frente á la calle de Zaragoza. Frasco grande, 3'50 pesetas; pequeño, 2 pesetas.

—La Inspección general de Sanidad exterior anuncia la provisión de las plazas de directores-médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Sagunto-Canet y Vinaroz, dotadas con el haber anual de 2.000 pesetas. Los médicos exigidos del cuerpo de Sanidad exterior, pueden solicitarlas dentro del plazo de diez días.

—EL GARAGE VICTORIA es el único taller que garantiza las reparaciones de los automóviles. Pedir presupuestos: Llano del Remedio, frente puente del Mar. Teléfono 394.

—Por causa del mal tiempo, la Asociación para el fomento de la Cultura y la Higiene ha suspendido la excursión proyectada para hoy al Vedat, con los niños que formaron las Colonias Escolares organizadas por la misma el pasado verano. Será el domingo próximo, día 28.

—LAMPARA IRROMPIBLE, á 1'40 pesetas; devolviendo la fundida, á 0'90. En el Barato de lampistería y cristalería, Ribera, 12.

—Don Godofredo Ros, don Vicente García y don Manuel del Duque, han solicitado ser examinados para obtener el título de chofer.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (riñones), VICHY-GRAN-DEGRILLE (higado). Insustituibles.

La espalda al acostarse



Dolor de espalda al amanecer y dolor de espalda al acostarse. Los mismos dolores, los mismos tormentos, la misma causa.

¿Cuántas gentes sufren constantemente de espaldas lisiadas ó doloridas, sin saber el por qué?

Dolor de espalda, en la mayor parte de los casos, quiere decir dolor de riñones. Los riñones (situados en la parte inferior de la espalda) duelen y laten porque existe en el interior algo de congestión ó inflamación. No podrá usted deshacerse de ese dolor mientras no cure la causa: los riñones.

Las Píldoras Foster pour les Reins (Píldoras Foster para los riñones), al curar los riñones eliminan permanentemente el dolor de espalda.

Si le duele á usted la espalda al inclinarse ó levantar algún peso, si ocurren punzadas violentas repentinas á través del cuadril, lomos ó costado, debe sospechar de los riñones. Habrá también otros indicios: Jaquecas, vómitos, orina ardiente ó escasa ó demasiado frecuente, reumatismo, sedimentos, nerviosidad ó una perenne sensación de cansancio. Muchos han encontrado pronto alivio y una curación duradera de las Píldoras Foster pour les Reins (Píldoras Foster para los riñones).

Las Píldoras Foster (Píldoras Foster), son de una acción pronta y directa sobre los riñones y vejiga. Producen emisiones abundantes del sistema urinario, que enjuagan y limpian por la vía natural las impurezas que tapan los conductos. Restablecen suavemente los riñones á una condición de salud y actividad y extirpan así la causa de la mayoría de casos de hidropesía.

Las Píldoras Foster pour les Reins (Píldoras Foster para los riñones); no tienen acción alguna sobre el corazón ni sobre el hígado, estómago ó intestinos; son exclusivamente para los riñones y sistema urinario y por tanto de gran mérito en casos de hidropesía, arañilla, piedra, reumatismo y toda afección originaria de los riñones ó vejiga.

Las Píldoras Foster pour les Reins (Píldoras Foster para los riñones) se hallan á la venta en todas las farmacias á pesetas 3'75 el frasco, ó se enviarán por correo, franco de porte, al recibir su importe, aumentando 25 céntimos por certificado.

Valencia: Farmacia López Moreno, calle de San Vicente, 47.

Agentes generales: Alemany y Compañía, Escudillers, 23, Barcelona.

PARA COMPRAR BARATO en Blusas, Camisas, Sábanas, Manteles, Toallas, Mantas, Lenzos, Lana

La Casa Blanca, Abadía de San Martín, 2

Liquidación de géneros de punto, Pelotería, Bordados y Puntillas. Ropas hechas y á medida.—Regalos para el Reposo de Santa Victoria.—PRECIOS FIJOS

GRAN BAR NACIONAL

Amorós. El sermón correrá á cargo del doctor don Félix Tomás Vivó, terminando la fiesta con el Himno á Santa Cecilia, del maestro Giner.

Así se denomina un magnífico establecimiento abierto en la calle de Martínez Cubells, más conocida por la de Santa Clara, entre las de Ruzafa y Pascual y Genís.

Hoy puede ya asistir el público y sinceramente decimos que quienes visiten el nuevo "bar" quedarán admirados ante el arte con que está decorado, comodidades que ofrece, acertada disposición de sus diversas dependencias y la pulcritud en los servicios.

Se le da el nombre de "bar" y es, en realidad, un café restaurant, pues ambos servicios encontrará el público. Y en ellos no puede ser mayor el esmero y la elegancia que ha sabido darle el dueño don José Linares, que ha acreditado sus conocimientos de tal industria.

El salón para café y otras consumaciones propias de un bar es rectangular, de colores claros y paredes esculpidas. Sobresalen numerosas lámparas le dan por la noche un aspecto de extraordinaria esplendidez.

Los muebles, de una exquisita elegancia, corresponden fielmente al resto del local.

En el testero central y enfrente con la puerta de entrada, se levanta el mostrador, obra digna del arte valenciano, con excelentes trabajos de talla, debida á la experta dirección de don Juan Casañ.

En un ángulo del salón—ocupando un hueco abierto de propósito, para no quitar visibilidad al local ni comodidades al público,—está instalada la tribuna para el piano y conciertos, pues alternarán con aquel otros instrumentos.

Detrás del mostrador, en local independiente, está el salón-restaurant, en el que no falta detalle alguno de los que exigen la industria moderna aplicada á esta clase de establecimientos. Hay enorme repuesto de excelentes viandas y de los más variados vinos y licores, todo servido, como en el café, con vajilla que nada tiene que envidiar á los más famosos hoteles.

Lo propio podemos decir de la cocina, instalada en un local limpio y espacioso.

Otro adierto debemos reconocer en el señor Linares. Nos referimos á unos locales amplios, decorados con singular gusto, "apartados" para familias ó amigos que deseen comer fuera del restaurant.

En nada de lo que dejamos expuesto escalló el dinero del señor Linares; pero en esos apartados ha hecho un verdadero alarde de esplendidez y de elegancia; tanto en el decorado, como en el mobiliario, compuesto, entre otras cosas, de unos veladores muy artísticos y unas meridianas muy cómodas; muebles que, á la vez, dan cierto aire de suntuosidad á los "apartados".

La industria valenciana ha sido nuevamente honrada por el desprendimiento del señor Linares, dueño del Gran Bar Nacional, al que felicitamos vivamente.

Así lo comprenderá indudablemente el público, y por seguro tenemos que asistirá con preferencia á tan arroyente establecimiento.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana lunes 22, en la iglesia parroquial de San Nicolás (Incluso el ejercicio de Almas), en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro, y en la iglesia parroquial de Canet de Berenguer, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

DON FRANCISCO DE LLANO Y TRÉNOR

en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento

Su afligida madre, tíos y primos, agradecerán á los demás parientes y amigos la asistencia á alguno de los expresados actos.

HARINA 50 años de ÉXITO

LACTEADA

NESTLÉ

Pídense en todas las Droguerías y Farmacias.

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Alumbramiento de aguas

ARTURO ALCOBER

Hidróscopo-Geognosta

Gran-Vía, 5, letras V. O.—Valencia

«El agua vale más que la tierra.—El agricultor que posee 50 hanegadas de tierra con riego, es mucho más rico que el que tiene 500 de secano.»

En toda zona ó propiedad agrícola de alguna extensión, PUEDEN ALUMBRARSE AGUAS DE PIE, pues raramente deja de existir en ella alguna corriente, ya «freática», ya artesiada, que puede convertirse en riego, ya muchas hectáreas de tierra. Dentro del perímetro ó de la superficie que suelte comprender el término municipal de un pueblo cualquiera, es todavía mucho más segura la existencia de una ó varias corrientes subterráneas de agua, fáciles de descubrir.—Demostramos estas afirmaciones, hijas de un estudio especial y experiencia dilatada, practicando el reconocimiento hidrogeológico de las propiedades y descubriendo ó alumbrando sus aguas, SIN PERDIDA DE TIEMPO, HONORARIO NI CANTIDAD ALGUNA, HASTA DESPUES DE ALUMBRADAS DICHAS AGUAS Y REGAR EL PROPIETARIO SUS TIERRAS. Numerosas referencias de nuestras operaciones. Pídense nuestro folleto «Alumbramiento de Aguas», que entregamos GRATIS á propietarios y agricultores.

VICHY CATALAN

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DISPEPSIA y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas de nombres de fuentes imaginarias.—Precio: 0'75 pesetas botella.—De venta en farmacias y droguerías.—Depositarlo: RAMON CASANOVA, calle de Ruzafa, nº 72. Teléfono 776.—Valencia.

CINE APOLO

PALACIO CINEMATOGRAFICO

El mejor cinematógrafo. El más cómodo. El más elegante y el más espacioso.

Hoy domingo 21 noviembre 1915

Tres grandes secciones, á las 3'30 y 6 tarde y á las 9'45 noche.

Exitos extraordinarios del transformista imitador de estrellas de variedades

ERNESTO FOLIBERS

Extenso repertorio.—Decorado nuevo.

Estreno de la grandiosa films del natural

LA PRISSIA DEL OVER-JOSEL

(Holand)

Ultimo día de la colosal films

PACTO DE LAGRIMAS

4 partes.—Drama

Por la Tórtola Valencia y Emilio Armengot.

Estreno cómico

LA REVANCHA DE BEBE

Precios por sección: Pácos, 4 pesetas; preferencias, 0'50 y generales, 0'25.

Noa.—Mañana lunes, sensacional estreno de la casa Cines A LA AVENTURA, en tres partes, por la Píña Menchelli.

OLYMPIA GRAN CINE

Hoy domingo

EL ESPÍA ENEMIGO (1.000 metros)

LA DANZA FATAL, interpretada por la Pastora Imperio (1.800 metros).

LA OBSESION DE LA CALVICIE (cómica), 400 metros.

Sesiones continuas — Teatro perfumado

PRECIOS: Pácos sin entrada, 2 pesetas; Butaca, 0'40; Entrada general, 0'20.

TAURINAS

El festival taurino de "El Gallinero,"

Esta tarde, como venimos anunciando, se celebrará la fiesta taurina organizada por la Peña el Gallinero, y seguramente obtendrá un éxito, pues sus organizadores han puesto de su parte cuanto han podido para aportar los mayores alicientes posibles.

Han adquirido del señor Lozano cinco bichos terciados, muy recogidos de pitones y á propósito para esta clase de espectáculos.

Seguramente que ello hará, si el tiempo no malogra el espectáculo, que haya una buena entrada.

Esta función restará entrada á la corrida de Ondara que, como es sabido, se celebra también hoy, ya que el único aliciente que tiene, el de tomar parte en ella Belmonte, carece de interés por haberse visto recientemente.

Cómo hemos dicho, el aplaudido banderillero Blanquet, desparchará un novillo, que será banderilleado por Fuentes y Joselito. Y los diestros Rubio, Petreño, Veriña y Vaqueret, se encargarán de dar muerte á los cuatro restantes.

Hoy, en el correo de Madrid, llegarán los diestros Fuentes, Gallo, Gallito, Limeño y Salleri H, que tomarán parte en la fiesta de El Gallinero que se celebrará esta tarde á las tres, en la plaza de Toros.

En vista del éxito que ha obtenido la traza que se dispuso ayer á medio día, la Peña dispondrá otra vez, á las doce en punto, entre las calles de Pérez Pujol y Alfredo Calderón, terminando frente al Gallinero.

Las sorpresas que contendrá la traza, consisten en ocho polastras auténticas.

Mañana lunes saldrán los diestros en cará-

Diario de Avisos

El legítimo Malte Kneipp se reconoce fácilmente entre sus similares, por llevar cada paquete el retrato del Abate Kneipp, que es su marca registrada.

En Ultramarinos, Colmados y Droguerías, á pesetas 1'50, 1'2 Kg., 0'75, 1/4 Kg., y 0'30, 100 gramos.

Escuchad este consejo

Fué dado por un viejo doctor, muerto joven, á pesar que tuvo cerca de ochenta años. «Haced como yo—decía—cuidad el estómago, comed lentamente, masticaed bien, hacéd uso de frutas en ayunas, mezclad vuestro vino con agua, hacéd ablucciones diarias, respirad largamente y, sobre todo, cuidad de que vuestra sangre tenga el hierro que le falta.» Tomad el Hierro Bravais, que no hay nada que lo iguale.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL—A las 3 de la tarde.—El tren rápido.

A las 9'30.—3.ª matinee de abono y primera de las blancas.—Felipe Durban.—Los Hipócritas.

A las 9'30 de la noche.—Los Hipócritas.

TEATRO DE LA PRINCESA—A las 3'30 de la tarde.—Richardieu.

A las 6 y á las 7'15 de la noche.—El misterio de la Villa Azul.

TEATRO DE RUZAFÁ—A las 3'15 de la tarde.—Sibyll.

A las 6.—La sombra del molino.—La boda de Cayetana.

A las 9'30 de la noche.—Maruca.—La boda de Cayetana.

APOLO—A las 3'30 y 6 tarde y á las 9'45 de la noche, grandes sesiones de cine y variedades.

ESLAVA—A las 3 de la tarde.—Veteranos.—Mi querido Pepe.

A las 6.—La fuerza del mal.

A las 9'45 de la noche.—Tierra baja.

OLYMPIA—Gran cine.—Cuatro sesiones: 3'30, 6'30 y 10'30.—Gran programa, 3.000 metros.

TEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE—A las 3'30, 5 y 6'45 de la tarde.—Sesiones de cinematógrafo.

ROMEA—Desde las 3'30 de la tarde hasta las 1'20 de la noche, habrá sesión permanente.

Crónica mortuoria

En las primeras horas de ayer, cuando estábamos á punto de terminar de imprimir la primera edición para la provincia, llegó á concurrimos una noticia terrible é inesperada: la muerte de doña Amparo Alta y Lombardi, esposa de nuestro muy querido amigo don Gervasio Roglá. La nueva nos confundió tan dolorosamente, tan inopinadamente, que ni aprovechar pudimos los momentos entre una y otra tiradas, para redactar, siquiera hubieran sido rápidamente, unas líneas sinceras de pena y amargura con que dar noticia, á nuestros lectores, de este fallecimiento.

Nos une al afligidísimo viudo, á toda la familia, el lazo de una añeja é inquebrantable amistad, que si siempre nos llevó á estimar como propios los dolores y las dichas que en su hogar pudieran registrarse, al sentir por el respetable señora fallecida ayer, el afecto entrañable que su bondad y sus virtudes despertaran siempre en todo corazón; al pensarla muerta por la madrugada, cuando la tarde de antes habíamos saludado y visto hacer su vida usual; al verla, ahora, arrancada para siempre, del lado de un esposo amante y del cuidado de unos hijos que en ella idolatraban al considerar venida una naturaleza en su plenitud y la alegría de vivir propia del encanto más bello, que una mujer pueda alcanzar en la vida.

¿Qué hemos de decir al señor Roglá, á sus hijos, en estos momentos terribles, de angustia, hasta de desesperanza? Cuanto nuestro sincero dolor sugiera á la inteligencia, sería expresión poco fiel, por intenso, por caluroso que fuera... A veces un apretón de manos dice más que un largo discurso... Siempre, una lágrima es la afirmación más elocuente...

Ayer tarde se verificó el triste acto de conducir al cementerio el cadáver de la virtuosa, y de la bonísima señora, que pudo servir de ejemplo por su modestia, por su religiosidad, por la afabilidad de su corazón, por su vida honorable. Y á rendirle este último homenaje de afecto y simpatía acudieron, á pesar de lo desahogado del tiempo, las numerosas amistades de la familia. El cortejo fué, por tanto, lucidísimo y numeroso, figurando en él, además de los señores don Facundo Barriol y E. de Paviajía, Dienta, Artola, Medina, Subitá y Campos.

El duelo, que como hemos dicho, fué una nutridísima manifestación del general sentimiento de dolor producido por este fallecimiento estuvo presidido por el señor Morata, director espiritual de la finada; el señor Polo de Bernabé, presidente de la Diputación; don Federico Bonaventura y Corvera, don José Roglá; don Benito Altet y don Ramón Aznar.

Tenga la seguridad el afligidísimo viudo y demás distinguida familia doliente, que en esta casa de LAS PROVINCIAS tomamos parte muy sincera en el dolor que les agobia.

—Añoche, á las siete, entregó su alma á Dios la señora doña Victoria Soriano y Hernández, viuda de don J. Llop, y persona que gozaba de simpatías muy extendidas por su bondad y trato agradabilísimo.

La finada había sido señora de relevantes virtudes, entre las que sobresalía su modestia y su gran caridad. Su vida puede asegurarse que la dedicó, casi exclusivamente, al bien y cuidado de los suyos y á socorrer á los menesterosos. Por eso, su muerte está siendo muy sentida, no sólo entre sus amistades, sino por aquellas numerosas personas á las que socorrió con mano espléndida.

Reciban nuestro pésame los hijos de la finada, sobrino y demás distinguida familia.

Noticias militares

SANTOS DE BOY.—La Presentación de Nuestra Señora.—El oficio y la misa son de la Dominica XXVI y última de Pentecostés (en el rezo de XXIV), con rito semidoble y color verde.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Cecilia, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de Santa Cecilia, con rito doble y color escarlata.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en el convento de la Presentación. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.

ORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Fiebres, en San Nicolás.

El Colegio de Sordomudos y de Ciegos celebrará mañana la fiesta que anualmente dedica á Santa Cecilia. A las siete y media habrá misa de Comunión, y á las diez la solemne, que será predicada por don Antonio Martínez Moya. Se cantará la misa en la menor, de Giner, y el motete *Bona Pastor*, de Cortina. A las cuatro, será el ejercicio vespertino con exposición de S. D. M., interpretándose el *Q salutaris y Credo*, de sor Luisa de Santa Teresa, profesora del Colegio, y el Himno á Santa Cecilia, de Giner.

La Asociación de profesores músicos de Santa Cecilia celebrará, con gran brillantez, la fiesta de su Patrona.

Hoy, á las doce, en la iglesia del Milagro, será la bendición é imposición de medallas á los asociados.

Mañana, á las ocho, habrá misa de Comunión general, y á las once, nutrida orquesta y masa coral interpretarán la misa del maestro

Noticias literarias

Hemos recibido del director decaño del Centro de Cultura Valenciana, señor Martínez Aloy, un ejemplar de la primera obra, debida á las iniciativas de dicho Centro. Se trata de la "Gramática Elemental de la lengua Valenciana", escrita por el reverendo padre Luis Fullana, con prólogo de Teodoro Lorente Falcó, director del Centro citado.

De esta obra, que aparece muy bien presentada, nos ocuparemos en breve, con la debida atención, pues se trata de la primera Gramática escrita en valenciano, y está hecha por una ilustre personalidad, como es el entendido padre Luis Fullana.

Esta obra se vende al precio de dos pesetas, y el depósito de ella lo tiene el señor Maragat, calle del Pintor Sorolla.

Noticias artísticas

El trío que forman los reputados artistas señores Orti (violin), Gassent (violonchelo) y Marco (piano), ha organizado una serie de sesiones importantes, á las que darán el nombre de lunes clásicos, en el café ingés, ejecutando estos notables artistas obras verdaderamente selectas, entre ellas Trios de Beethoven, y varias obras de Kield, Hummel, Tartini, Mozart, etc. etc. etc. Desearíamos á los jóvenes artistas que con tal decisión acometen las sesiones de música clásica, muchos éxitos.

Noticias deportivas

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria esta tarde, á las tres.

—La Sociedad de Cazadores "La Cinegética" celebrará hoy tiro de pichón en el cauce del río, entre los puentes del Mar y Hierro. El sorteo de puestos se hará á las tres en punto. Se tirará un premio.

—Si por causa del tiempo no se pudiera hacer en el río, se hará en Nazaret.

Intereses católicos

Recordamos á las señoras que hoy, á las ocho, se celebrará en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, la misa de comunión general, y por la tarde, á las cuatro y media, la junta general ordinaria en la casa social, Calatrava, 2.

CRÓNICA RELIGIOSA

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE BOY.—La Presentación de Nuestra Señora.—El oficio y la misa son de la Dominica XXVI y última de Pentecostés (en el rezo de XXIV), con rito semidoble y color verde.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Cecilia, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de Santa Cecilia, con rito doble y color escarlata.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en el convento de la Presentación. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.

ORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Fiebres, en San Nicolás.

El Colegio de Sordomudos y de Ciegos celebrará mañana la fiesta que anualmente dedica á Santa Cecilia. A las siete y media habrá misa de Comunión, y á las diez la solemne, que será predicada por don Antonio Martínez Moya. Se cantará la misa en la menor, de Giner, y el motete *Bona Pastor*, de Cortina. A las cuatro, será el ejercicio vespertino con exposición de S. D. M., interpretándose el *Q salutaris y Credo*, de sor Luisa de Santa Teresa, profesora del Colegio, y el Himno á Santa Cecilia, de Giner.

La Asociación de profesores músicos de Santa Cecilia celebrará, con gran brillantez, la fiesta de su Patrona.

Hoy, á las doce, en la iglesia del Milagro, será la bendición é imposición de medallas á los asociados.

Mañana, á las ocho, habrá misa de Comunión general, y á las once, nutrida orquesta y masa coral interpretarán la misa del maestro

Salón--CINE--Romea

Hoy-Domingo-Hoy

Extraordinario programa

Grandioso éxito

Ultimo día de los episodios 3.º y 4.º de LAS PERIPECIAS DE PAULINA estrenada con éxito asombroso

4 partes.—1.800 metros

Completará el programa, una película cómica Sesiones continuas de 4'30 tarde á 12'30 noche

Mañana estreno LOS HIJOS DE SATAN, grandiosa película detectivesca en cuatro partes. Lo más sensacional y atrevido. Editada por la manufactura «London».

Tribunales

Salas de lo criminal.—Compareció ayer ante la Audiencia, Alberto Año Feo, que al hacer ciertos comentarios en la prensa sobre una huelga, consiguió que los patronos, considerándose injuriados, se querrelasen contra el mismo. Intervinieron en la vista los letrados Guillam y Sureda.

Se vio también otra causa contra Tomás Adell, al que se acusaba de un delito de resistencia de los agentes de autoridad. En defensa del procesado intervenía el elocuente letrado don Vicente Dualde, quien dirigió la prueba

Tribunales

Salas de lo criminal.—Compareció ayer ante la Audiencia, Alberto Año Feo, que al hacer ciertos comentarios en la prensa sobre una huelga, consiguió que los patronos, considerándose injuriados, se querrelasen contra el mismo. Intervinieron en la vista los letrados Guillam y Sureda.

Se vio también otra causa contra Tomás Adell, al que se acusaba de un delito de resistencia de los agentes de autoridad. En defensa del procesado intervenía el elocuente letrado don Vicente Dualde, quien dirigió la prueba

Tribunales

Salas de lo criminal.—Compareció ayer ante la Audiencia, Alberto Año Feo, que al hacer ciertos comentarios en la prensa sobre una huelga, consiguió que los patronos, considerándose injuriados, se querrelasen contra el mismo. Intervinieron en la vista los letrados Guillam y Sureda.

Se vio también otra causa contra Tomás Adell, al que se acusaba de un delito de resistencia de los agentes de autoridad. En defensa del procesado intervenía el elocuente letrado don Vicente Dualde, quien dirigió la prueba

Tribunales

Salas de lo criminal.—Compareció ayer ante la Audiencia, Alberto Año Feo, que al hacer ciertos comentarios en la prensa sobre una huelga, consiguió que los patronos, considerándose injuriados, se querrelasen contra el mismo. Intervinieron en la vista los letrados Guillam y Sureda.

Se vio también otra causa contra Tomás Adell, al que se acusaba de un delito de resistencia de los agentes de autoridad. En defensa del procesado intervenía el elocuente letrado don Vicente Dualde, quien dirigió la prueba

Tribunales

Salas de lo criminal.—Compareció ayer ante la Audiencia, Alberto Año Feo, que al hacer ciertos comentarios en la prensa sobre una huelga, consiguió que los patronos, considerándose injuriados, se querrelasen contra el mismo. Intervinieron en la vista los letrados Guillam y Sureda.

Se vio también otra causa contra Tomás Adell, al que se acusaba de un delito de resistencia de los agentes de autoridad. En defensa del procesado intervenía el elocuente letrado don Vicente Dualde, quien dirigió la prueba

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

Dice el Presidente...

Madrid 20, a las 7:40 tarde.

El señor Dato nos dijo hoy al recibirnos en su despacho:

—Seguimos sin noticia alguna oficial del conde de Romanones, pero se dice que ha habido en las cercanías de Tetuán.

Estaba esta mañana en Palacio a la hora de costumbre, enterando al Soberano del programa parlamentario.

Un periodista: Los nervios de los políticos los ha puesto usted a punto de saltar, de puro aborofados. Los únicos que permanecen serenos son los de usted, que está en posesión del secreto...

El señor Dato: No hay secreto, porque es un secreto a voces. Yo deseo que se discutan los proyectos de reformas militares con serenos, recogiendo todas las opiniones. Yo no quiero oponer al Parlamento la votación de la mayoría, sino tener en cuenta todo cuanto se proponga, pero no nos prestamos a componendas.

El periodista: Muchos dicen que usted depende de la voluntad del señor conde de Romanones.

El señor Dato: No dependemos de nadie. Quiero, sin embargo, apelar a la mayoría solo en último extremo.

El periodista: Los liberales pretenden averiguar la opinión de usted acerca del proyecto de reformas militares.

El señor Dato: ¡Si el proyecto de reformas militares no es del ministro de la Guerra, sino de todo el gobierno!

El periodista: Pues ciertas indicaciones se las supone hechas por algún ministro.

El señor Dato: No puede ser.

Comentarios políticos

Madrid 20, a las diez noche.

Esta tarde continuó la animación en los pasillos del Congreso. Las corrientes, según se asegura, son favorables a la conciliación y al acuerdo entre el gobierno y las minorías.

Interrogado acerca de esto el conde de Romanones, dijo: "No sé si realmente el debate que se esperaba tendrá lugar cuando el jefe del gobierno hable resumiendo los discursos pronunciados, ó se producirá espontáneamente por el señor Dato."

—¿Habrá acuerdo?

—Realmente todavía no hay fórmula de arreglo, pero supongo que el señor Dato ha de procurar la conciliación.

—¿Sabe usted lo que dirá el señor Dato en su discurso?

—No, pero tengo la seguridad de que el jefe del gobierno no dirá nada que sea contra las minorías parlamentarias.

—¿Podría consistir la fórmula de avenencia en la aprobación del proyecto de rebaja de edades y el de Estado Mayor, quedando los demás para ser discutidos alternativamente con los presupuestos?

—No sé en qué consistirá, pero esa pudiera ser una fórmula del arreglo.

Por su parte el señor Dato, enterado de las manifestaciones del conde de Romanones, dice poco después: "Facilmente yo deseo la conciliación. No sé si me niego nada hasta que promueva el discurso resumen del debate."

Así, pues, la opinión general es la de que nada ocurrirá, y que para saber nuevas noticias habrá que esperar al lunes ó martes. Ya nadie espera acontecimientos políticos, antes al contrario van convenciéndose de que nada ocurrirá.

Las Cortes

Madrid 20, a las 10:15 noche.

SENADO

A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Sánchez de Toca.

La presidencia dedica efusivas frases a la memoria del general Azárraga.

Se adhieren al discurso presidencial varios señores senadores.

Por aclamación se acuerda que se coloque un busto del general Azárraga en el salón de Conferencias, y que su nombre se inscriba en los muros del salón de sesiones.

Luego el señor Sánchez de Toca dedica frases a la memoria de los señores fallecidos durante el interregno parlamentario.

Se asocia a sus palabras el señor Burgos con nombre del gobierno.

El señor Espada, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura a dos proyectos de ley: uno relativo a los yacimientos de plomo en la serranía de Ronda, y otro relativo a la construcción de un ferrocarril en las provincias Vascongadas.

La Cámara se reúne en sesiones.

Se reanuda la sesión a las seis menos diez minutos.

Segue la discusión del dictamen relativo al proyecto de ley de ferrocarriles secundarios.

Consumo otro turno en contra de la totalidad del señor Palomo, a quien contesta la comisión.

Y se levanta la sesión.

Congreso

A las tres y media de la tarde abre la sesión el señor González Besada.

Aprobada el acta, se procede al sorteo de manones, Dato y Merino. Da el siguiente resultado:

El conde de Romanones continuará representando el distrito de Guadalajara; el señor Dato, el de Vitoria, y el señor Merino, el de Huelva.

Quedan, pues, vacantes, los distritos de Mallorca, Aragón, Murias de Paredes y La Alfranca.

El señor Iglesias (don Pablo) censura al señor Ordoño, porque se ha dirigido al personal de la suscripción voluntaria para la Virgen del Pilar. Esto, según el orador, constituye una coacción.

El señor Soriano pide el expediente Aldearriba y el de Garvey, y censura también al señor Ordoño.

El señor Ordoño pide el expediente Aldearriba arzobispo de Toledo, que no ha debido entrar en la Catedral a Mudej Harid curial, sino en su fez roja. Añade que el cardenal es un extranjero, y que lo ocurrido en Toledo se comete en el extranjero como un acto de salvajismo.

El señor Ordoño dice no debe tolerarse que coaccione a los empleados.

El señor Sánchez Guerra afirma que los empleados de Correos y Telégrafos, por voto del cuerpo, declararon Patrona del cuerpo del Pilar. Defiende al señor Ordoño.

También defiende al cardenal Guisasaola, que se ha intolerante.

El señor Alcazar y conde de Santa Engracia vuelven a compararse de la cuestión de la presidencia el señor Ordoño.

El señor Delgado Barreto hace uso de la palabra. Comienza diciendo:

—En Baena, provincia de Córdoba, existe un alcalde aficionado a la pintura. Esto me parece bien. Lo que no encuentro bien, es que este alcalde mande a los agentes de la autoridad al Centro Maurista (Hay allí Centro Maurista como en toda España...)

El señor Sánchez Guerra: Allí los mauristas tienen madre.

El señor Delgado Barreto, prosiguiendo: ...mande a los agentes de la autoridad al Centro Maurista, para apoderarse del retrato del señor Maura.

Los señores Soriano, Nicolau y Romeo, interviene en el movimiento.

El señor Valero Herrás lamenta que cuando se va a entrar en el orden del día le conceda la palabra la presidencia. No hace uso de ella porque el asunto de que ha de hablar tiene mucha importancia.

Orden del día.

Continúa la discusión del proyecto de ley sobre reducción de las plantillas y rebaja de edades en el ejército.

El señor Jorro, de la comisión, contesta al señor Amado.

El señor Cambó interviene en el debate.

—espero de mi oposición al levantamiento a hablar lo haga en nombre de los regionalistas. Me propongo hablarlos en nombre de Pedro Grullo.

Nos ha dicho el señor ministro de la Guerra que es indispensable la reorganización del ejército para corregir males que existen; pero al mismo tiempo nos dice que no se discutirá ningún otro proyecto, mientras no se vote el de rebajas de edades. Y yo no acierto a explicarme ni la trascendencia de ese proyecto, ni la prioridad que para él se pretende.

La rebaja de edades se ha planteado en todos los países, pero sin más finalidad que la de provocar el movimiento en las escalas.

Dice que el día que los oficiales tengan que mandar tropas durante dos años en cada empleo, la selección de la oficialidad será efectiva por solo esto hecho.

En las guerras napoleónicas y en la misma de 1870, los generales y jefes de cuerpo iban a caballo al frente de sus tropas; pero actualmente los generales hacen las campañas en automóvil y dirigen las operaciones desde sus gabinetes, sin que muchas veces oigan los tiros del combate.

Por eso digo que modernamente el problema de las edades, sobre todo tratándose de los generales, no tiene importancia. Para la mayor eficacia del ejército, tiene mucha más importancia el menudear las maniobras y aumentar el material.

El señor Cambó, señor ministro de la Guerra, fuera generalísimo de un ejército español de operaciones, seguramente la reforma a que renunciaría o pondría en último lugar, sería el proyecto de rebaja de edades. Es, pues, lamentable que llegue su señoría por ese proyecto hasta poner en riesgo su continuación en el gobierno.

Este proyecto de la rebaja de edades es el que más ha disgustado al ejército, porque lo considera injusto.

La reducción de plantillas beneficia al país, y el ejército no vacila en sacrificarse; pero la rebaja de edades no reporta economía alguna, y en cambio sirve para provecho de algunos, con daño para los que tenían adquiridos derechos.

Exista al ministro a que no persista en su propósito, manteniendo un proyecto puesto al servicio de una minoría.

Añade que algo más grave que todo lo que han dicho los que se han opuesto al proyecto, es lo que se dijo en diciembre del año pasado con el hecho de aprobar sin discusión el presupuesto de Guerra.

El ejército tiene buenos jefes; el contribuyente paga para su sostenimiento cuanto puedan pagar los de otros países, y sin embargo la eficacia de nuestro ejército no corresponde a esos factores.

La máxima del Estado, que destruye fuerzas individuales en las que a nadie tenemos que envidiar, es precisamente la falta de organización.

Con estos antecedentes no puede pretenderse que cinco proyectos de ley presentados, sean suficientes para remediar los males.

Aprobadas esas reformas todo quedará igual. Y sin necesidad de que se aprueben, puede su señoría corregir gran parte de las deficiencias observadas.

No quiero esto decir que a mi juicio no deba hacerse nada. Después de lo que se ha dicho aquí, y que conoce el país, hay que hacer algo, porque de lo contrario, estarían en su punto las afirmaciones de Pablo Iglesias.

Lo único que debemos y podemos hacer en estos momentos, es discutir y aprobar el proyecto relativo al Estado Mayor central y aquejar la parte de las bases de reorganización que se refieren a la reducción de plantillas.

Todos reconocemos que la desorganización del ministerio de la Guerra solo nace de la falta de un criterio persistente, y ello no lo conseguiremos más que con una organización permanente.

El Estado Mayor Central no será lo que diga su ley de constitución, sino lo que valgan los hombres que lo constituyan, sino lo que valgan los hombres que sea ministro de la Guerra un hombre civil, y jefe del Estado Mayor Central, el propio general Echagüe.

Se ocupa de la guerra de África, donde asegura que no se llegará a la pacificación.

Lo esencial, a juicio del orador, es cuidar de la instrucción del soldado; de lamentar las industrias militares, y dotar y municionar bien las grandes unidades.

—Es necesario—agrega—decirle al país la verdad, que mejorando poco a poco la organización del ejército, pero que esta labor la realizaremos de modo constante, no con intermitencias.

La minoría regionalista ve en las pretensiones del señor Dato, respecto de este asunto de las reformas militares, la petición de un voto de confianza, y ese voto de confianza no puede otorgarse esta minoría regionalista, porque a él no tiene derecho después de haberle hecho sufrir una decepción grave al no ver cumplidas las promesas que le fueron hechas solemnemente.

Esta falta de formalidad no pueden olvidarla los regionalistas.

Si el gobierno no quiere luchar, a la lucha van, estimando como una ofensa al Parlamento la tendencia que parece observarse en el gobierno, de considerar vinculada en el banco azul la defensa del ejército, al querer imponer las reformas.

El señor Dato interrumpe para decir que no existe tal pretensión.

—La reorganización total del ejército en los momentos actuales, la considero perturbadora. Mucho mucho que ocurra con estas reformas lo que con otras, por ser perturbadoras como lo es todo período de transición. No es este el momento oportuno para cambiar el tejido cuando el temporal amenaza.

Se habla de una posible guerra en Egipto. Esa guerra es un movimiento islámico en todo el Norte de África. Los cañones en el Cairo resonarán en Marruecos, y es posible que surja ese conflicto en el Egipto, el movimiento islámico se cumplirá. Es, pues, temerario levantar el tejido con las reformas.

¿No cree su señoría que la guerra realizada un cambio radical en la organización de todos los ejércitos europeos? ¿No teme que las reformas del ejército de 1914 pasen de moda?

Hasta Alemania ha modificado su organización prevista, en las reservas. Todo ha sido

Los Cambios

Madrid 20, a las 11:10 noche.

ROLA DE MADRID

4 por 100 Interior, 71'45.
5 por 100 Amortizable, 62'20.
4 por 100 Amortizable, 60'00.
Exterior 4 por 100, 77'10.
Francos, 90'50.
Libras, 25'08.

Briones.

El Parlamento portugués

Madrid 20, a las 11:15 noche.

De Lisboa dicen que la dimisión del gabinete Castro hace creer que el Parlamento será convocado antes del día 2 del próximo diciembre.

Briones.

La fábrica de Trubia

Madrid 20, a las 11:20 noche.

Comunican de Oviedo que en la fábrica de cañones de Trubia comenzaron hoy las obras de construcción de los nuevos talleres donde han de ser instalada la maquinaria moderna adquirida recientemente de los Estados Unidos, y que permitirá que se intensifique la producción de material de guerra.

Briones.

Salvamento de un transporte

Madrid 20, a las 11:25 noche.

Dicen de Las Palmas que continúa embarcando el transporte inglés "Paiproskire". De este puerto han salido dos vapores, seis remolcadores y numerosas barcas, para comenzar los trabajos de salvamento.

Se tiene la impresión de que el buque podrá ser salvado.

Frente al transporte se hallan estacionados tres cruceros ingleses, de los cuales han sido destacados 30 hombres para prestar servicio de custodia en el buque embarrancado durante los trabajos de salvamento.

El "Paiproskire" lleva embarcamento de carne en conserva y ganado. Además lleva 142.000 sacos de café, 5.260 de cacao y 309 toneladas de tabaco.

Briones.

Lo que se dice en los pasillos

Notas políticas

Madrid 20, a las 11:30 noche.

Esta tarde fue interrogado el señor La Cierva respecto de la solución probable del conflicto político planteado por la discusión de las reformas militares, contestando que su opinión es la de que no ocurrirá nada, pues de suceder lo contrario, podrían salir perjudicados los intereses nacionales.

—La comisión general de Presupuestos ha acordado abrir, por quince días, información oral, en los proyectos de ley sobre reforma de la contribución por utilidades; impuesto por transporte y sobre derechos de sucesión.

—Se atribuye al insigne estadista don Antonio Maura, el proyecto de presentar, a su debido tiempo, una enmienda en lo que se concretó su pensamiento en lo que se refiere a la creación del Estado Mayor Central.

Briones.

En Zaragoza

Madrid 20, a las 10:20 noche.

Los diputados por las provincias que tienen escuelas de Náutica, se reunieron esta tarde en una de las sesiones del Congreso, acordando visitar mañana al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Instrucción pública, para pedirles que en el presupuesto de este ministerio se restablezca una partida que se relaciona con las enseñanzas de Náutica.

Briones.

Los republicanos

Madrid 20, a las 10:25 noche.

Los diputados de la minoría de conjunción republicano-socialista, se reunieron esta tarde para cambiar impresiones acerca del debate sobre las reformas militares. Acordaron encargar al señor Nogués de la exposición del criterio de la minoría. El señor Nogués recordará la minoría que acerca de este asunto tenían los más ilustres republicanos y mostrará el deseo de la minoría de que no se desfilare ahora en la adquisición de material de guerra, que puede resultar inútil, dadas las enseñanzas que pueden desprenderse de la guerra actual. Los republicanos se mostrarán partidarios de la creación del Estado Mayor Central, pero a condición de que esté sometido al Parlamento.

Briones.

Sesión de clausura ASAMBLEA DE LA PRENSA

Madrid 20, a las 10:30 noche.

Con la sesión de hoy ha dado por acabadas sus tareas la Asamblea de Periodistas y Emplazados, que han intensificado su labor en los últimos días.

En la sesión de hoy se ha discutido el informe de la ponencia en la respuesta de la Papelera Española, tomado parte en la discusión varios asambleístas.

Se aprobó la creación de un Montepío para el personal administrativo y redactores de periódicos y el reglamento por que habrá de regirse, provisionalmente, la Junta Central.

También se acordó que la próxima Asamblea se verifique en Barcelona, el mes de mayo.

Finalmente se acordó constituir el organismo central por dos delegados de cada una de las regiones en que considera la Asamblea dividida España, con la excepción de Madrid, por la que figurarán en dicha junta cuatro delegados.

Se acordó nombrar presidentes honorarios a los señores Luca de Tena y Moya.

Por la noche se ha verificado la sesión de clausura, en la que se han leído las conclusiones aprobadas en el transcurso de la Asamblea.

Mañana se verificará en el Hotel Ritz el banquete en honor de la ponencia barcelonesa.

Briones.

DE PALACIO

Madrid 20, a las 10:35 noche.

Hoy se verificó en El Pardo la anunciada montería. El Rey salió acompañado por Midey Harid, el marqués de Viana, y el infante don Juan. Se dieron varias batidas contra los jabales. La cacería se suspendió a media tarde.

Mañana marcharán los Reyes a la Granja, donde pasarán cinco días. Durante estos días, se celebrarán excursiones. Están invitados el marqués de Viana, el conde de Maceda, la condesa de Peñalba, los duques de Medinaceli y Castillejos, el conde de Trávia, los marqueses de Nájera y de la Mina y otros.

Briones.

Declaraciones británicas

De Londres comunican la siguiente declaración hecha por el Almirantazgo:

El comandante del submarino inglés "E-13", apresado por los alemanes en aguas danesas, se ha escapado de la prisión naval donde se hallaba detenido, pero no ha faltado a su honor, como se asegura en una información del enemigo, pues no estaba preso bajo su palabra.

No es cierto que la Gran Bretaña haya informado al gobierno ruso su decisión de retirarse de los Dardanelos.

La "barbarie", alemana

Un despacho de Rotterdam recibido de Londres asegura, con referencia a información de Buda-Pesth, que los trabajos de construcción del ferrocarril Nish-Pirot, destruido, en su retirada por los serbios, avanzan tan rápidamente, que a fines de la semana próxima podrá ser utilizada dicha línea férrea.

Después de la literatura heroica

De París comienzan a insinuar, después de las parrafadas heroicas de *Le Temps*, que la situación de los serbios es grave, y que la defensa de Monastir puede resultar difícil.

La situación de las tropas francesas es mejor, pero es necesaria la concurrencia de nuevos refuerzos para poder emprender una energía ofensiva.

Lo dicen los aliados...

Una información de origen francés acoge el rumor de que el gobierno de Washington pedirá a los de Alemania y Austria que llamen a su ejército militar y consúl general en Nort-América, respectivamente, pues la gestión de ambos diplomáticos la consideran indeseable.

Briones.

Precauciones para navegar

De Marsella dicen que los capitanes de los trasatlánticos se han concertado acerca de la adopción de medidas aplicables a la defensa contra los submarinos.

Han acordado que se tomen las mismas precauciones que los establecidos en el mar del Norte.

Radiograma del Cabo de Palos

Visito a los navegantes

La estación radiotelegráfica de Fort de l'Eau de Argel, avisa a todos los buques que se han visto submarinos en las proximidades de Orán.

Submarinos alemanes en el mar de Egeo

Un telegrama de Malta dice que, según informes fidedignos, los submarinos alemanes operan en el mar de Egeo, empleando indistintamente al pabellón alemán, austriaco y algunas veces el turco, por esto el submarino alemán, cuyo pabellón fue reconocido sin ningún género de duda, fue echó a pique el primero de octubre, cerca de Calinos al vapor italiano "Sella", así como al transporte italiano "Arcin", que fue torpedeado el 30 de septiembre cerca de Creta por el "U-36" alemán.

El algodón en Alemania

Los periódicos suizos publican una nota de la agencia Wolff, declarando que Alemania opera en el algodón para sus ejércitos, y que las medidas de los gobiernos aliados para impedir la importación por ferrocarril, puesto que puede recibir dicho algodón de Turquía, por la vía del Danubio, y que en el caso más extremo la celulosa podría reemplazar al algodón.

La prensa francesa asegura que esta nota tiene a sorprender a las potencias neutrales, y asegura a este propósito, que el algodón que Alemania puede recibir de Turquía ha de ser en cantidad limitada, y que la celulosa no podrá reemplazarlo por completo.

Briones.

De Londres a Aranjuez

La Gaceta de Francfort dice que el gobierno griego ha adoptado grandes medidas para el caso de que el ejército serbio, en su retirada, penetre en el territorio de Grecia.

El ministro de Estado heleno ha comunicado a los embajadores de las Potencias aliadas, que desearía permanecer neutral en la contienda, desarmará a las tropas serbias que invadan el territorio griego, internándolas hasta la terminación de la guerra.

Los embajadores de la Entente se han visto desagradablemente sorprendidos por esta determinación.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

De Londres a Aranjuez

La campaña en África

La Agencia Reuter comunica un parte de Pretoria en el que se afirma que el coronel Renes, que manda una columna en el SO. de la África Occidental alemana, asumió el mando de todas las fuerzas que operan en dicha colonia.

Noticias de Petrogrado

Un despacho oficial dice lo siguiente: Al NE. de Friedriehstadt, el enemigo inter-

De Poldhu a Aranjuez

Se han confirmado las noticias que aseguraban que los prisioneros ingleses en el campo de concentración de Wutemberg, son sometidos a malos tratos.

No se les dan capotes hasta el punto de que hay para 270 hombres 46 de dichas prendas. Además son golpeados por si tardan en vestirse. Un hombre inútil de un brazo y un médico han sido golpeados bárbaramente por sus guardianes.

Los búlgaros en Monastir

De Rusia - - - -

En Roma se han recibido noticias de Atenas, asegurando que los búlgaros han entrado en Monastir.

Estas discrepancias en los informes acerca del avance de las tropas búlgaras, hacen suponer que se transmiten en un sentido u otro, según las simpatías del encargado de enviar los despachos.

Respecto a la guerra de Rusia apenas hay informes, pero las pocas noticias que se tienen convienen en asegurar que son importantes los éxitos conseguidos por las armas rusas.

Los periódicos alemanes comentan

Un telegrama de Copenhague dice que los periódicos alemanes, comentando el ultimatum de los aliados a Grecia, afirman que esta nación no está preparada para la guerra.

También aseguran que se ha transmitido un despacho secreto por el gobierno griego, ordenando a sus buques mercantes que salgan de los puertos franceses e italianos donde se hallen.

Marconi Wireless Presse.

Información alemana

De Nordeich a Aranjuez

Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica, con respecto al teatro Occidental de la guerra, que los montones enemigos que bombardearon Westende, tuvieron que retirarse ante el fuego de las baterías de la costa.

En el frente hubo duques de artillería y lucha de minas y granada a mano.

En cuanto al frente Oriental de la guerra, nada hay que señalar que tenga importancia.

En el teatro de la guerra en los Balcanes, los alemanes han ocupado Nova-Varos, Sinska y Hasca.

Al Este de Kopiane, los austro-alemanes llegaron hasta Krodela, haciendo prisioneros a 2.800 serbios y cogiendo cuatro cañones.

Los diplomáticos se retiran

Dicen de Salónica que el cuerpo diplomático se ha retirado hacia Sautari, en vista de que se halla interrumpido el camino de Monastir.

Comunicado oficial austriaco

No hay nada digno de mención en el frente ruso.

Teatro italiano de la guerra:

Los italianos han vuelto a atacar las posiciones austriacas del frente del Isonzo.

En la región de Gorizia, la cabeza de puente de este nombre ha sido blanco continuo de la artillería pesada italiana.

Los intentos de ataque contra Oslavija y un fuerte avance contra la altura de Podgora, han sido rechazados.

Los italianos han bombardeado, según un plan preconcebido, la ciudad de Gorizia. Han caído sobre la ciudad 3.000 proyectiles de todos los calibres, que han causado grandes incendios, porción de muchos vecinos. El daño en las obras militares ha sido insignificante.

Los italianos han vuelto a atacar violentamente el sector Norte de la meseta de Dohberdo.

En el vértice Norte del monte San Miguel penetró el enemigo varias veces en una posición austriaca. Hubo luchas encarnizadas, que tuvieron por resultado que los austriacos se mantuvieran en sus posiciones anteriores.

Todos los movimientos de avance de los italianos hacia el sector de San Martin, se malograron, habiendo tenido los alemanes bajas de importancia.

No han tenido mejor éxito dos ataques italianos en el frente Norte de la cabeza de puente de Gorizia, ni en Zagora, ni varios ataques de menos intensidad en la región de Orzio y en el espacio Elitsch.

Un avión austriaco bombardeó la fábrica de paños de Selaio.

Teatro de los Balcanes:

Los montenegrinos han sido derrotados nuevamente en Priboj.

Las tropas austriacas, acompañadas por las manifestaciones de júbilo de la población mahometana, han entrado en Sauschac.

Las vanguardias austriacas y los contingentes que operan en Servia Occidental, están a la vista de Nova Vores.

Una columna austriaca atravesó la cúspide de Jacob (4.931 m.).

Los contingentes alemanes del general Koves han llegado a la región de Raska.

Sigue el avance de las divisiones alemanas y búlgaras hacia Pristina.

Los éxitos de los búlgaros

Comunican de Sofía que las tropas búlgaras continúan su victorioso avance.

En la batalla librada al Sur de Veles, los franceses, en su retirada, tiraban los fusiles.

Una columna búlgara se ha apoderado de Gilan, avanzando hacia el Oeste de Pristina.

Los búlgaros han hecho prisioneros a 2.000 soldados enemigos, apoderándose de 18 cañones, 22 carros de municiones, 2.000 fusiles y mucho material de guerra.

La actitud de Grecia

La Gaceta de Francfort dice que el gobierno griego ha adoptado grandes medidas para el caso de que el ejército serbio, en su retirada, penetre en el territorio de Grecia.

El ministro de Estado heleno ha comunicado a los embajadores de las Potencias aliadas, que desearía permanecer neutral en la contienda, desarmará a las tropas serbias que invadan el territorio griego, internándolas hasta la terminación de la guerra.

Los embajadores de la Entente se han visto desagradablemente sorprendidos por esta determinación.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

DE BARCELONA

Madrid 20, a las 11:40 noche.

La huelga de estudiantes

Continúan sin entrar en las clases los alumnos de las Facultades de Derecho, Ciencias, Farmacia y Medicina.

Durante la mañana dispararon algunos petardos en las puertas de sus respectivos establecimientos docentes, causando alarma.

Briones.

Más de Gobernación

Madrid 21, a las 2:45 madrugada.

El subsecretario de Gobernación, al recibirnos esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado que había recibido un telegrama del gobernador de Tarragona, dando cuenta que en Villanueva y Geltrú había zozobrado una barca pesquera, ahogándose todos sus tripulantes.

Briones.

Prácticas de tiro

Madrid 21, a las 2:40 madrugada.

Dicen de Vigo que al amanecer de hoy saldrá de este puerto la escuadra española que permanecerá en alta mar cinco días, haciendo prácticas de tiro. Luego regresará al puerto del Ferrol, donde invernará.

Briones.

Debut de la Chafer

Madrid 21, a las 2:50 madrugada.

En el teatro de la Zarzuela ha debutado esta noche la triple valenciana María Chafer, obteniendo un señalado éxito en la interpretación de *Tosca*.

Se vio obligada a repetir la romanza del segundo acto.

Briones.

La guerra europea

Madrid 21, a las 1:30 madrugada.

M. Cochán en Grecia

El correspondiente de *l'Echo*, al decir de un despacho recibido de París, afirma que M. Cochán ha celebrado importantes entrevistas con el presidente del gobierno griego y M. Venizelos, así como también con el soberano de aquella nación.

Añade el citado correspondiente que estas entrevistas fueron muy satisfactorias, testimoniándose el entusiasmo que reina en toda Grecia por los aliados.

El coronel serbio Vossis, que defiende dicha plaza, hace unos días que está incomunicado con el resto del ejército serbio.

Las tropas que defendían las alturas de Babuna, se ha rindido en cuadro ante el empuje de sus enemigos.

Se cree que la contestación que dará Grecia a la nota de la Entente, será desfavorable para la causa de estas potencias.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información inglesa

De Carnarvon a Aranjuez

Operaciones en los Balcanes

Noticias recibidas en Londres por la vía de Milán, dicen que la situación de Monastir es apuradísima.

El coronel serbio Vossis, que defiende dicha plaza, hace unos días que está incomunicado con el resto del ejército serbio.

Las tropas que defendían las alturas de Babuna, se ha rindido en cuadro ante el empuje de sus enemigos.

Se cree que la contestación que dará Grecia a la nota de la Entente, será desfavorable para la causa de estas potencias.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información inglesa

De Londres a Aranjuez

La campaña en África

La Agencia Reuter comunica un parte de Pretoria en el que se afirma que el coronel Renes, que manda una columna en el SO. de la África Occidental alemana, asumió el mando de todas las fuerzas que operan en dicha colonia.

Noticias de Petrogrado

Un despacho oficial dice lo siguiente: Al NE. de Friedriehstadt, el enemigo inter-

Declaraciones británicas

De Londres comunican la siguiente declaración hecha por el Almirantazgo:

El comandante del submarino inglés "E-13", apresado por los alemanes en aguas danesas, se ha escapado de la prisión naval donde se hallaba detenido, pero no ha faltado a su honor, como se asegura en una información del enemigo, pues no estaba preso bajo su palabra.

No es cierto que la Gran Bretaña haya informado al gobierno ruso su decisión de retirarse de los Dardanelos.

La "barbarie", alemana

Un despacho de Rotterdam recibido de Londres asegura, con referencia a información de Buda-Pesth, que los trabajos de construcción del ferrocarril Nish-Pirot, destruido, en su retirada por los serbios, avanzan tan rápidamente, que a fines de la semana próxima podrá ser utilizada dicha línea férrea.

Después de la literatura heroica

De París comienzan a insinuar, después de las parrafadas heroicas de *Le Temps*, que la situación de los serbios es grave, y que la defensa de Monastir puede resultar difícil.

La situación de las tropas francesas es mejor, pero es necesaria la concurrencia de nuevos refuerzos para poder emprender una energía ofensiva.

Lo dicen los aliados...

Una información de origen francés acoge el rumor de que el gobierno de Washington pedirá a los de Alemania y Austria que llamen a su ejército militar y consúl general en Nort-América, respectivamente, pues la gestión de ambos diplomáticos la consideran indeseable.

Briones.

Precauciones para navegar

De Marsella dicen que los capitanes de los trasatlánticos se han concertado acerca de la adopción de medidas aplicables a la defensa contra los submarinos.

Han acordado que se tomen las mismas precauciones que los establecidos en el mar del Norte.

Radiograma del Cabo de Palos

Visito a los navegantes

La estación radiotelegráfica de Fort de l'Eau de Argel, avisa a todos los buques que se han visto submarinos en las proximidades de Orán.

Submarinos alemanes en el mar de Egeo

Un telegrama de Malta dice que, según informes fidedignos, los submarinos alemanes operan en el mar de Egeo, empleando indistintamente al pabellón alemán, austriaco y algunas veces el turco, por esto el submarino alemán, cuyo pabellón fue reconocido sin ningún género de duda, fue echó a pique el primero de octubre, cerca de Calinos al vapor italiano "Sella", así como al transporte italiano "Arcin", que fue torpedeado el 30 de septiembre cerca de Creta por el "U-36" alemán.

El algodón en Alemania

Los periódicos suizos publican una nota de la agencia Wolff, declarando que Alemania opera en el algodón para sus ejércitos, y que las medidas de los gobiernos aliados para impedir la importación por ferrocarril, puesto que puede recibir dicho algodón de Turquía, por la vía del Danubio, y que en el caso más extremo la celulosa podría reemplazar al algodón.

La prensa francesa asegura que esta nota tiene a sorprender a las potencias neutrales, y asegura a este propósito, que el algodón que Alemania puede recibir de Turquía ha de ser en cantidad limitada, y que la celulosa no podrá reemplazarlo por completo.

Briones.

De Poldhu a Aranjuez

Se han confirmado las noticias que aseguraban que los prisioneros ingleses en el campo de concentración de Wutemberg, son sometidos a malos tratos.

No se les dan capotes hasta el punto de que hay para 270 hombres 46 de dichas prendas. Además son golpeados por si tardan en vestirse. Un hombre inútil de un brazo y un médico han sido golpeados bárbaramente por sus guardianes.

Los búlgaros en Monastir

De Rusia - - - -

En Roma se han recibido noticias de Atenas, asegurando que los búlgaros han entrado en Monastir.

Estas discrepancias en los informes acerca del avance de las tropas búlgaras, hacen suponer que se transmiten en un sentido u otro, según las simpatías del encargado de enviar los despachos.

Respecto a la guerra de Rusia apenas hay informes, pero las pocas noticias que se tienen convienen en asegurar que son importantes los éxitos conseguidos por las armas rusas.

Los periódicos alemanes comentan

Un telegrama de Copenhague dice que los periódicos alemanes, comentando el ultimatum de los aliados a Grecia, afirman que esta nación no está preparada para la guerra.

También aseguran que se ha transmitido un despacho secreto por el gobierno griego, ordenando a sus buques mercantes que salgan de los puertos franceses e italianos donde se hallen.

Marconi Wireless Presse.

Información alemana

De Nordeich a Aranjuez

Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica, con respecto al teatro Occidental de la guerra, que los montones enemigos que bombardearon Westende, tuvieron que retirarse ante el fuego de las baterías de la costa.

En el frente hubo duques de artillería y lucha de minas y granada a mano.

En cuanto al frente Oriental de la guerra, nada hay que señalar que tenga importancia.

En el teatro de la guerra en los Balcanes, los alemanes han ocupado Nova-Varos, Sinska y Hasca.

Al Este de Kopiane, los austro-alemanes llegaron hasta Krodela, haciendo prisioneros a 2.800 serbios y cogiendo cuatro cañones.

Los diplomáticos se retiran

Dicen de Salónica que el cuerpo diplomático se ha retirado hacia Sautari, en vista de que se halla interrumpido el camino de Monastir.

Comunicado oficial austriaco

No hay nada digno de mención en el frente ruso.

Teatro italiano de la guerra:

Los italianos han vuelto a atacar las posiciones austriacas del frente del Isonzo.

En la región de Gorizia, la cabeza de puente de este nombre ha sido blanco continuo de la artillería pesada italiana.

Los intentos de ataque contra Oslavija y un fuerte avance contra la altura de Podgora, han sido rechazados.

Los italianos han bombardeado, según un plan preconcebido, la ciudad de Gorizia. Han caído sobre la ciudad 3.000 proyectiles de todos los calibres, que han causado grandes incendios, porción de muchos vecinos. El daño en las obras militares ha sido insignificante.

Los italianos han vuelto a atacar violentamente el sector Norte de la meseta de Dohberdo.

En el vértice Norte del monte San Miguel penetró el enemigo varias veces en una posición austriaca. Hubo luchas encarnizadas, que tuvieron por resultado que los austriacos se mantuvieran en sus posiciones anteriores.

Todos los movimientos de avance de los italianos hacia el sector de San Martin, se malograron, habiendo tenido los alemanes bajas de importancia.

No han tenido mejor éxito dos ataques italianos en el frente Norte de la cabeza de puente de Gorizia, ni en Zagora, ni varios ataques de menos intensidad en la región de Orzio y en el espacio Elitsch.

Un avión austriaco bombardeó la fábrica de paños de Selaio.

Teatro de los Balcanes:

Los montenegrinos han sido derrotados nuevamente en Priboj.

Las tropas austriacas, acompañadas por las manifestaciones de júbilo de la población mahometana, han entrado en Sauschac.

Las vanguardias austriacas y los contingentes que operan en Servia Occidental, están a la vista de Nova Vores.

Una columna austriaca atravesó la cúspide de Jacob (4.931 m.).

Los contingentes alemanes del general Koves han llegado a la región de Raska.

Sigue el avance de las divisiones alemanas y búlgaras hacia Pristina.

Los éxitos de los búlgaros

Comunican de Sofía que las tropas búlgaras continúan su victorioso avance.

En la batalla librada al Sur de Veles, los franceses, en su retirada, tiraban los fusiles.

Una columna búlgara se ha apoderado de Gilan, avanzando hacia el Oeste de Pristina.

Los búlgaros han hecho prisioneros a 2.000 soldados enemigos, apoderándose de 18 cañones, 22 carros de municiones, 2.000 fusiles y mucho material de guerra.

La actitud de Grecia

La Gaceta de Francfort dice que el gobierno griego ha adoptado grandes medidas para el caso de que el ejército serbio, en su retirada, penetre en el territorio de Grecia.

El ministro de Estado heleno ha comunicado a los embajadores de las Potencias aliadas, que desearía permanecer neutral en la contienda, desarmará a las tropas serbias que invadan el territorio griego, internándolas hasta la terminación de la guerra.

Los embajadores de la Entente se han visto desagradablemente sorprendidos por esta determinación.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

DE BARCELONA

Madrid 20, a las 11:40 noche.

La huelga de estudiantes

Continúan sin entrar en las clases los alumnos de las Facultades de Derecho, Ciencias, Farmacia y Medicina.

Durante la mañana dispararon algunos petardos en las puertas de sus respectivos establecimientos docentes, causando alarma.

Briones.

Más de Gobernación

Madrid 21, a las 2:45 madrugada.

El subsecretario de Gobernación, al recibirnos esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado que había recibido un telegrama del gobernador de Tarragona, dando cuenta que en Villanueva y Geltrú había zozobrado una barca pesquera, ahogándose todos sus tripulantes.

Briones.

Prácticas de tiro

Madrid 21, a las 2:40 madrugada.

Dicen de Vigo que al amanecer de hoy saldrá de este puerto la escuadra española que permanecerá en alta mar cinco días, haciendo prácticas de tiro. Luego regresará al puerto del Ferrol, donde invernará.

Briones.

Debut de la Chafer

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 19.

Distrito del Mar

Matrimonio: Ricardo Soler con Carmen Pedrosa.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: Margarita Siles Fornell, de 64 años, Barcelona, 13, de bronquitis crónica.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Antonio Beita Sánchez, de 68 años, Pellicer, 4, de asistolia.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Julia Alpuente Gutiérrez, de 10 años, Orilla Aqueña, 26, de bronco-neumonía.

de Barcelona, 90, de catarro gastro-entérico.—María Gómez Artero, de 59 años, Hermandades de los Pobres, de debilidad senil.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 20.

Distrito del Mar

Matrimonio: Francisco Torres con Brigia Reyes.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Vicente Navarro Oliver, de 60 años, Palau, 18, de cirrosis atrófica.

Distrito del Mercado

Matrimonios: Antonio Brú con Isabel Sarrano.—Bartolomé Rodrigo con Mercedes Tamarit.—José Pérez con Vicenta Asensi.—Salvador Gil con María Aloy.—Tomás Roca con Genoveva Salcedo.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 3. Defunciones: Antonio Pomer Lluetsma, de 90 años, Baja, 28, de asistolia.

Distrito de San Vicente

Matrimonios: Rafael Ortiz con Carmen Mon-

sell.—Roque Navarro con Inés Antonino.—Ignacio Manó con Filomena Blasco.

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1. Defunciones: Vicenta Collado Vicent, de 20 meses, Gulliem de Castro, 64, de bronco-neumonía.

Distrito de Serranos

Matrimonio: Ignacio Romero con Salvadora Carst.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunción: Desamparados Chust Carbonell, de 64 años, Nador, letra B, de apoplejía cerebral.

Total: Matrimonios, 12; nacimientos, 10, y defunciones, 11.

Sección Comercial

Información Marítima Frutos

20 noviembre de 1910.

BUQUES ENTRADOS

El vapor español Paulina, de la Compañía Serra, procedente de Burriana, con 7.000 cajas de naranja, de tránsito, para Liverpool.

El vapor español Játiva, de la Compañía Correos de África, procedente de Génova, con cargo general.

El vapor inglés Scotlan, de los señores Ríos y Compañía, procedente de Burriana, con fruta, de tránsito, para Liverpool.

El vapor español Callera, de los señores Ferrer Peset Hermanos, procedente de Cardiff, con completo cargamento de carbón.

A causa del mal tiempo, han suspendido la salida todos los buques que debían haberlo hecho ayer.

A LA CARGA El vapor Scotlan, de los señores Ríos y Compañía, para Liverpool; fletes convenientes.

El vapor Paulina, de la Compañía Serra, para Liverpool; fletes convenientes.

El vapor Norma, de don Enrique Saki, para Rotterdam; fletes convenientes.

El vapor Albal, de don Antonio Montesi, para Liverpool; fletes convenientes.

El vapor Petters-Mark, de los señores La Roda Hermanos, para órdenes.

DESCARGANDO

Rosebank, con carbón. Callera, con carbón.

Telegrama recibido por Federico Bruce

(De la casa James Adam Son y Compañía.)

Liverpool 19 noviembre. Naranja.—420, de 10/- a 15/6; 714 largas, de 12/- a 15/9.

Cebolla.—4s, de 12/6 a 12/9; 5s, de 13/6 a 13/9.

(De la casa Edwin Bewington)

Londres 19 noviembre.

Naranja.—420, de 10/- a 12/6; 714, de 12/6 a 13/-.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley

(De la casa L. Conolly y Compañía.)

Liverpool. Subasta 19 noviembre.

Ofrecidas 7.000 cajas.

Naranja.—420, de 10/9 a 11/6; 714, de 12/6 a 13/-.

Cebolla.—4s, de 11/- a 12/6; 5s, de 12/6 a 13/9.

Menos demanda.

Telegrama recibidos por D. R. Clark

(De la casa The North of England Fruit Brokers Limited.)

Manchester 19 noviembre.

El Rallus sin poder deseargar todavía, debido congestión puerto.

Imposible vender martes.

Telegrama recibido por D. Jaime Chesney

(De la casa MacGeorge y Jardine.)

Liverpool. Subasta 19 noviembre.

Ofrecido parte del Heracles, Vinifreda, Leonora y Musketer.

Naranja.—420, de 11/- a 12/-; 714, de 13/- a 14/-.

Cebolla. Cuatros, de 11/- a 12/6; pequeñas, de 12/- a 13/6.

Tiempo más templado.

Recaudación de la Aduana

Arancel, moneda corriente, 8.846.53; exportación, 71.58; transportes, 4.35; multas, 10; Sanidad, 15.—Total, 8.947.96 pesetas.

Productos del campo

Problemas y estadísticas

Cheste 15 noviembre.—Vinos: viejo claro, de 3 a 3.50 pesetas; tinto, de 3 a 3.25; nuevo, a 2.50; claro, 2.75; algarobas viejas, 1.45; nuevas, 1.40; aceite superior, 1.45; rubión, 4.50; cebada, 2; pèstos, 4; velloña blanca, quintal, 1; copos 0.75.

Reguena 17 de noviembre.—Azafrán, alcaza, 42.50; pesetas; vino tinto, arroba, 2.75; vino blanco, fanega, 13.75; jela, 13.50; trigo hueta, 13.50; cebada, 6; avena, 4.50; alubias enaradas, arroba, 5.50; alubias finas, de 7 a 8; patatas de primera, 1.70; cebolla, arroba, 1.50; maíz, fanega, 6.

Tiempo húmedo y anubarrado, con ligeras lloviznas.

Movimiento bursátil

Colectión de Colegio de Corredores de esta plaza, respondiendo al día 20 de noviembre de 1910:

CAMBIO EXTRANJEROS. París.—Vista. Cheque de banco, 90.5. Londres.—Vista. Cheque bancario, 25.15.

Del Crédit Lyonnais

Madrid 20 a las 17.

Arrend. Tabacos, 000.00

Amortizable 4%, 85-50

Amortizable 5%, 92-20

Banco de España, 457-00

BELLEZA Y JUVENTUD ETERNA

EL LIBRO ROSA

De venta, en todas las librerías de España

Ejemplar, CINCO PESETAS.—Se manda por correo, certificado, remitiendo 5/50 ptas.—Único concesionario: H. BOFILL, Grabador Esteve, núm. 18.—Valencia.

PEDID EN TODAS PARTES

LABORATORIO MÚNIRA. 40 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE. PRIMERA CASA ESPAÑOLA DEDICADA A LA ELABORACIÓN DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS. BARCELONA. FRASCO 125 PTAS.

Alquileres

Se alquila, en la calle de Vinateras, núm. 12, un espacioso piso principal, con agua potable, instalación de luz eléctrica, muy propio para colegio, Sociedad, taller de modista ó sastre.—La portera tiene la llave. El patio no da acceso a ninguna otra habitación.

A los calvos-

Ricart, peluquero de París, especialista en biseltes para caballeros; lo más perfecto que se conoce por estar dedicado exclusivamente a la confección de biseltes. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto. Precios módicos. Peluquería francesa, plaza Cervera, 8.

JUAN DOMINGO

SASTRE.—Cortador que ha sido de la serrería de Sierra, se ha establecido calle de San Vicente, núm. 97, principal.

NODRIZA

Una de 30 años, leche de un mes, para su casa.—Calle San Vicente, 5, Aldaya.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO A BARCELONA. Salidas fijas todos los jueves y sábados, a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

EPILEPSIA INSOMNIOS Y POLIPROFITO (Framido) ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

Agua de azahar R. MIRALLES

ELABORADA CON FLOR TIERRA DE HARAJJO AGRIO DE LOS MAS APAMADOS JARDINES VALENCIANOS. La mejor que se conoce. Esta indicada por la clase médica para todos los enfermos de nervios en las perturbaciones del corazón, convulsiones, insomnios, vértigos, migrañas, espasmos histéricos, dolores cervicales de cabeza y demás padecimientos análogos. Frasco grande, 1.50 pesetas; frasco pequeño, una peseta.—Depósito: Mercado, 40, Valencia. Botica de los Escos.

Wotan. SIEMENS SCHUCKERT.-INDUSTRIA ELECTRICA (S. A.) Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia.

Señores automovilistas

Confíad la reparación de las cubiertas y cámaras de auto a talleres responsables, como son los de RIERA Y GUERRERO.—Félix Pizcueta, 24

Seguros MUTUOS

Nada han pagado... Su único fin es el socorro mutuo — contra incendios de edificios en Valencia. Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.

Subasta

Con intervención del corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, calle de Santa Teresa, núm. 9, pral. (teléfono núm. 833), y en el despacho del notario D. Salvador Máximo Fons, calle del Salvador, núm. 21, se subastarán y rematarán, si las posturas fuesen aceptables, el día TREINTA del actual, a las doce horas, la finca siguiente: EN RUZAFÁ. Un campo de tierra huerta, comprensivo de unas seis hanegadas, próximamente, con una pequeña casa, situada en el camino de Melilla (junto a Ruzafa), que linda por N., acequia; por S., vía férrea de Tarragona; por E., tierras del mismo y por O., camino de Melilla.

VENTA. Se vende una bonita planta baja, con altos.—Razón, Pintor Domingo, núm. 41, bajo. Aprendices. que sepan leer y escribir, se necesitan para maestros de molinos, se preferirán los que no hayan trabajado en ningún taller.—Hijo de Domingo Gómez, camino de Barcelona, núm. 20. Chocolates. VUDDA DE R. COMOS Especialidad en la VAINILLA Seate Catalina, 16. (Es V. tartamudo!) Curará en 15 días Honorarios, obtenida curación P. Artés PALAU NUM. 10, PRAL. Mármoles GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en LANTANAS MICHELLET 3.—VALENCIA Hipoteca. Se necesitan 30.000 ptas. al 7 por 100 en 18 hipotecas sobre una casa en esta capital.—Oferta por escrito a C. Navarro, calle Ramón Jans, núm. 8, 1.º Valencia. Lancha automóvil. Se vende una sin automóvil, gaseosa, plaza de Manises, núm. 2, tresesús.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación.

DESCUBRIMIENTO SENCILLONAL. Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc., por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET. Actos de la curación. Después de 15 días de tratamiento.